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“Ficha limpia” 
se debate hoy 
en Diputados
POLÍTICA. Además, en el Senado, se tratará la suspensión de las Paso.
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l ian ora viaja a 
Medio Oriente 
por créditos
POLÍTICA. El gobernador necesita fondos para la autopista 19, entre otrasObras. Página 8

CIUDADANOS. Sandra Díaz recibió el premio Tyler, que reconoce SUS aportes. Página 16

Denuncias 
de religiosos a 
Donald Trump
MUNDO. Lo acusan de mandar agentes a los templos para detener a migrantes. Página 18

Hacen falta $ 300 mil para 
ropa y útiles escolares

Buscan 
subir las 
penas por 
incendios

VUELTA A CLASES.El costo para un solo alumno supera el salario mínimo.
Una compra de útiles y de indumentaria para colegio primario de gestión pública le costará a una familia tipo cordobesa $ 302.574 por cada hijo. Mientras que, si el escolar está matriculado en una escuela de ges

tión privada, el monto sube hasta $ 323.172, de acuerdo con datos extraídos de un informe del Área de Estadísticas de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de Córdoba.Eso implica que la canasta escolar 
para un solo niño supera el salario mínimo. No obstante, el propio informe de la Defensoría del Pueblo señala que existe una gran variedad de precios según los comercios.
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PRIMER PLANO. Nación quiere mano dura contra quienes inicien siniestros con fuego. Ya hay proyecto en Diputados. Páginas3y4

JAVIER FERREYRA

TRIUNFO NECESARIO. Después de dos derrotas y de dos empates, el Celeste recuperó la sensación de lo que es ganar, anoche ante su público del Gigante de Alberdi.

Nueva Ranger
FinanciáaTASA 0°/o 
hasta $20.000.000 
en 12 meses
Entrega Inmediata
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Buenos días, Córdoba

TAL CUAL porChumbi LAS FRASES DEL DÍA

Sandra Díaz
Científica cordobesa

"La justicia socioambientaly el 
respeto por nuestras conexiones 
con otras formas de vida en la 
Tierra deben dejarse ser 
conceptos abstractos".

Cristina Kirchner
Expresidenta

"El lunes dejaste la motos!erra y 
saliste con la cimitarra (ya 
sabemos que la guillotina la tiene 
tu hermana) y le cortaste la 
cabeza a Sonia Cavallo, la hija del 
Mingo...".

Agustín González
Intendente de Cruz Alta

"Yo marcaría una postura firme en 
contra del Gobierno nacional, una 
postura crítica como lo hace 
Natalia de la Sota. Que es lo que 
tendríamos que hacer todos los 
intendentes".

LAS MÁS LEÍDAS
Por nuestros suscriptores en LAVOZ.COM,AR

1. Tras una banda que secuestró a un joven en Córdoba y le mandó fotos a su madre por 
celular

2. Natalia de la Sota, un dilema para el cordobesismo
3. ¿ De los Heros habló de más o hay otra cosa?
4. Marcelo Milanesio, el mago de la "9" eterna, cumple 60 años
5. Los contratos en la Legislatura suman ruido político
6. Las cinco modalidades de ciberestafas más usadas durante 2024 en Córdoba
7. Ricardo Zielinski y la espalda para este presente de Belgrano

ENFOCO

ENCUESTA
twitter.com/LAVOZcomar

Tributos
Impuestos en Córdoba: ¿tuviste o tenés 
problemas para cumplir con las 
obligaciones de este año?
Me alcanza, sin problemas: 16,1%.
Tuve que resignar gastos: 27,7%.
No me alcanza: 56,2%.

Un test para monedas I Un guardia mira a través de una lupa para comprobar una moneda de 500 libras 
británicas reales I durante la "Prueba del Pyx", una ceremonia que data del siglo XII.

¿Todavía no sos parte 
de Club La Voz?
Accedé a descuentos y beneficios 
exclusivos en cientos de comercios 
todos los días.
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l ian ora va a buscar {mandamiento 
para obras, pensando en 2027

PRENSAGOBIERNO DE CÓRDOBA

GIRA. El gobernador, junto con el ministro de Finanzas, irá a Arabia Saudita y a los Emiratos Árabes. Gestionará créditos para la autopista 19.
Julián Cañas
jcanias@lavozdelinterior.com.ar

Aunque hasta analizó postergar el viaje, por el revuelo que generó el aumento de los impuestos provinciales, el gobernador Martín Llaryo- ra viajó esta madrugada hacia Arabia Saudita y los Emiratos Árabes Unidos, con el objetivo de conseguir financiamiento para algunas obras emblemáticas que espera terminar el año próximo, que será el umbral de la campaña electoral para 2027, cuando irá por su reelección.Acompañado sólo por el ministro de Finanzas, Guillermo Acosta, la agenda del mandatario provincial incluye reuniones con fondos de inversión y bancos en Riad, la capital de Arabia Saudita, y en Abu Dabi, la ciudad financiera de los Emiratos Árabes Unidos.En el Centro Cívico, fueron escuetos sobre las gestiones que Llaryora realizará en los países árabes.El gobernador gestionará financiamiento de fondos de inversión y bancos árabes, una puerta que dejó abierta su antecesor, Juan Schiaretti.El gobernador y el ministro Acosta llevan distintos proyectos, aunque la prioridad para Llaryora es la finalización de la obra de la autopista 19 (San Francisco-Córdoba), que demandará una inversión de entre U$S 120 y U$S 140 millones.Este proyecto figura en el acuerdo que Llaryora firmó con el jefe de Gabinete, Guillermo Francos, después que el Gobierno nacional habilitó a los gobernadores a rubricar 

acuerdos por infraestructura luego de la aprobación de la ley Bases.A fines del año pasado, algunas fuentes oficiales del Centro Cívico alertaban que estaba demorado el traspaso de la obra de la autopista 19. “Espero que la política no meta la cola”, había exclamado un ministro llaryorista cuando no avanzaba el transferencia, pero el acuerdo ya estaba firmado.Según esta versión, algunos libertarios había sugerido que la Nación terminara esta obra, a la que le faltaba una inversión mínima para la caja del Gobierno nacional.Ese peligro de “politización” parece haberse esfumado, y dentro de dos semanas la gestión llaryorista convocará a la licitación de los dos tramos que faltan terminar.La autopista 19 fue anunciada por el entonces presidente Mauricio Macri, en 2016, junto con el gobernador Schiaretti. La gestión macris- ta avanzó, pero no la terminó, como tampoco lo hizo luego la gestión de Alberto Fernández.
Más obrasMás allá de este proyecto vial, el gobernador lleva a los países árabes otras iniciativas que tienen que ver con llevar agua a distintos lugares de la provincia, especialmente al norte y al “sur sur”, como lo dijo en su discurso de apertura de sesiones ordinarias en Deán Funes.También buscará financiamiento para otros proyectos, como la circunvalación de Río Cuarto y obras para la ciudad de Córdoba.

GIRA. El gobernador emprendió una gira oficial por países árabes. Buscará créditos para obras y estará 10 días fuera de Córdoba.

En el Centro Cívico, planifican el año próximo como el de “la consolidación” de la gestión de Llaryora, de cara al año electoral de 2027, cuando el gobernador buscará su reelección.En el oficialismo admiten que en Córdoba se elegirá gobernador en la fecha más alejada que permite la ley electoral provincial respecto de la pulseada por el poder nacional.Aunque parezca política ciencia ficción, en un escenario económico y político tan complejo, los llaryoris- tas ya miran el cuarto domingo de marzo de 2027 como la posible fecha para la elección de gobernador.Con esa estrategia electoral, Llaryora necesita llevar adelante el año próximo un ambicioso plan de obras para llegar bien posicionado a ese año electoral. Para eso, va a buscar financiamiento externo a los países árabes.

Los consorcios camineros, a favor del fondo agropecuario
En medio de las críticas de la oposición y de los reclamos de algunos sectores del campo por el aumento del impuesto Inmobiliario Rural, la Asociación de Consorcios Camineros de Córdoba salió a defender la decisión del Gobierno provincial de destinar el 98% de ese gravamen al Fondo Agropecuario, que financia obras de infraestructura para el sector agropecuario.“Los caminos rurales son la columna vertebral del sector agropecuario. También constituyen un pilar clave para la educación y para el turismo. Nuestra provincia ha consolidado en las últimas seis décadas un modelo asociativo y descentralizado para el mantenimiento de los 

caminos rurales”, dijeron los consorcios, en favor del financiamiento de la Provincia a estos organismos.Por otro lado, el legislador provincial Walter Gispert (Frente Cívico) presentó un proyecto en la Legislatura que busca exceptuar, del aporte al Fondo de Infraestructura para Municipios y/o Comunas, a los productores agropecuarios que trabajen sus propias tierras.La iniciativa del legislador opositor propone la incorporación del artículo 13 bis a la ley 10.117, estableciendo que los contribuyentes del impuesto Inmobiliario Rural que sean productores en la totalidad de su extensión no deberán realizar dicho aporte.

Fuerte caída en acciones, por toma de ganancias
MERCADOS. Las que cotizan en Wall Street se replegaron hasta 8%. El Merval bajó el 4,9%. Subió el riesgo país.

Como consecuencia de una toma de ganancias tras los valores récord de enero, ayer las acciones argentinas que cotizan en Wall Street se replegaron hasta un 8%, mientras que el riesgo país subió a 710 puntos.Estas acciones ya habían cerrado en rojo el lunes, luego de que Donald Trump decidió imponer aranceles a las importaciones de acero y de aluminio de casi todo el mundo, incluidos productos argentinos.Esta decisión afecta a las exportaciones de empresas como Ternium y 

Aluar. Esta última cayó 4,6%.Para la economista Nancy Villarruel, “todos los mercados tuvieron un inicio de mes complicado, que tienen que ver con las decisiones arancelarias de Trump”. Para las acciones argentinas, “si se mide el S&P Merval ajustado contra el dólar contado con liquidación, la caída es del 16%, pero estamos muy cerca del máximo de 2018”, indicó a La Voz.“Ajustó porque viene de muchos meses de rally (alzas); que corrijan es incluso hasta muy sano. Celebro si es una corrección, que es lo que se ve en principio. No hay ninguna razón de fondo que diga que las empresas argentinas que cotizan no tienen futuro”, subrayó.Diego Martínez Burzaco, de Inviu Argentina, dijo que la corrección 

sobre los bonos y acciones argentinas ya lleva algunos días. Además, consideró que es una baja lógica.“Durante una parte importante del año pasado, Argentina operó sin mucha correlación con el resto de los emergentes, a pesar de que había más presión sobre los mercados y monedas latinoamericanas. Entonces, es lógico un respiro en este comienzo de año”, sostuvo.“El driver que podría hacer retomar la suba es que haya un acuerdo con el FMI que implique algún desembolso de dólares frescos y que permita tener más visibilidad sobre la evolución de las restricciones cambiarías y los controles que estamos viendo hoy”, agregó.Al cierre, el índice S&P Merval, de la Bolsa de Comercio de Buenos

Aires, retrocedió un 4,9%, a 2.273.567 puntos.Al concluir la jornada en la Bolsa porteña, se extendían las pérdidas entre las ADR y acciones de compañías argentinas negociadas en dólares en Nueva York. Las mayores bajas fueron para Telecom (-8%) y Banco Francés (-7,6%).Debido a los números rojos de los bonos, que llegan hasta 2,2%, el riesgo país suma 33 unidades y alcanza los 710 puntos, el mayor nivel desde el 11 de diciembre pasado.La dificultad para mantenerse en el sendero de los 600 puntos está relacionada con las dudas de inversores con respecto a la llegada de fondos frescos por parte del FMI.El propio presidente libertario, Javier Milei, declaró que a ese acuer

do con el organismo multilateral “sólo le falta el moño”, añadiendo que “incluirá fondos frescos” para capitalizar al Banco Central, aunque sin brindar más detalles.En cuanto a las divisas, el Banco Central compró U$S 169 millones, la tercera cifra más alta en el último mes. Y si bien se trató del noveno saldo positivo al hilo, las reservas brutas internacionales cayeron U$S 40 millones, hasta los US$28.897 millones.En el Banco Nación, el billete cotizó en $ 1.036 y a $ 1.076. El dólar blue cotizó a $ 1.210 ($ 1.228 en Córdoba), por lo cual la brecha con el oficial se ubicó en el 14,5%. En tanto, el dólar MEP operó a $ 1.181. Por su parte, el contado con liquidación (CCL) se vendió a $ 1.190.
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Mañana intentarán aprobar 
el Presupuesto en Mendiolaza

CAVALLO VS.MILEI

El exministro respondió 
al Presidente tras el 
despido de su hija

CRISIS. Hoy habrá sesión especial en el Concejo Deliberante y mañana se retomaría el trámite de la ordenanza, que se suspendió en diciembre.
La crisis en la Municipalidad de Mendiolaza, gobernada por Adela Arning, empezaría a tener un principio de solución este miércoles, cuando el Concejo Deliberante de esa localidad dé por finalizado el largo cuarto intermedio que había dictado en la última sesión de diciembre.El trámite en sesión extraordinaria permitirá la asunción de dos nuevos concejales oficialistas -que reemplazarán a Lucía Roselli y a Dolores Aramburu-, por lo que el cuerpo estaría en condiciones de aprobar este jueves el Presupuesto 2025 y las ordenanzas complementarias. Los nuevos ediles serán Amalia Palacio y José Mano. Aunque debieron haber asumido dos mujeres, el oficialismo no cuenta con más concejales electas, por lo que no habrá paridad de género en el Concejo Deliberante de esa ciudad de las Sierras Chicas. El presidente del cuerpo seguirá siendo el juecista Miguel Ruffini.
Sesión suspendidaA fines de diciembre, el trámite por 

“En política no se puede ser tibio”

el Presupuesto y por el Código Tributario naufragó cuando un grupo de vecinos protestó por la suba de las tasas municipales y por el fuerte gasto salarial. Se espera que en la sesión del jueves haya nuevos números sobre la mesa.Aunque todo 2024 fue un año turbulento para la administración que encabeza la intendenta Adela Anting (PRO), en la primera semana de enero la crisis escaló con la renuncia de Roselli y de Aramburu tras el fracaso de la sesión del Presupuesto y las ordenanzas económicas.Unas semanas antes, había volado medio gabinete; dimitieron Gino Maurino en Obras Públicas, Alejandro Medrano en Gobierno (regresó a su banca como concejal); Rodrigo Salcedo en Prensa, y Luis Roldán en Hacienda (ocupó su cargo en el Tribunal de Cuentas).En el oficialismo dice que la falta de experiencia de Anting se combinó con “el desastre heredado” de la administración de Daniel Salibi. El exintendente responsabiliza al “festi-

RAMIROPEREYRA/ARCHIVO

ADELA ARNING. La intendenta del PRO estuvo en aprietos durante todo el año.

val” de cargos con altos sueldos que “fundieron” al municipio.
¿Revocatoria?La llegada de un camión nuevo para el servicio de recolección de basura y el salvataje en obras prometidas por el Gobierno provincial le darían un aire al oficialismo. Es un salvataje que incomoda al Frente 

Cívico, uno de los socios en la Municipalidad de Mendiolaza.En este río revuelto, un grupo de vecinos recolecta firmas para iniciar la revocatoria contra la intendenta. No es una tarea sencilla, ya que se requieren más de 1.400 adhesiones, el 10% del último padrón. “Un número difícil”, admite uno de los vecinos embarcados en la tarea.

Domingo Cavallo, exministro de 
Economía, pidió que "no se distorsio
ne" su postura sobre su apoyo al 
presidente Javier Milei, luego de que 
fue cuestionado duramente por el 
mandatario por poner en duda la salida 
del cepo con desembolsos del FMI. La 
opinión de Cavallo derivó en que su 
hija Sonia fuera removida de I a misión 
argentina en la Organización de 
Estados Americanos. En una 
publicación en su cuenta de la red 
social X, Cavallo reposteó un video de 
una entrevista que brindó al canal TN 
en 2023, cuando en pleno proceso 
electoral apoyó a Milei de cara al 
balotaje. “Para que no se distorsione mi 
posición antes de la elección", agregó el 
exministro de Economía en el posteo 
de aquel video de archivo. En su blog, 
Cavallo había vaticinado que "los 
desembolsos adicionales del FMI no 
permitirían salir del cepo cambiarlo, ya 
que no incrementarían las reservas 
externas netas de manera sostenible".

RADICALISMO

Se suman voces 
que rechazan 
el acuerdo con Milei

INTERNA PERONISTA. AgustínGonzález, intendente de Cruz Alta, le reclama a Martín Llaryora que se diferencie cíe Javier Milei.
El intendente de Cruz Alta, Agustín González, uno de los referentes del Frente Renovador en Córdoba, reclamó a Martín Llaryora que se diferenciara de Javier Milei. “En política no se puede ser tibio”, dijo el ahijado de Daniel Passerini. Lo de ahijado no es metafórico; el actual intendente capitalino, que gobernó Cruz Alta entre 1999 y 2005, cuando José Manuel de la Sota lo sumó al gabinete, es el padrino de bautismo y de confirmación de González, hijo de un entrañable amigo suyo.“Daniel ha sido crítico del Gobierno porque los intendentes tienen hoy grandes problemas de gobemabilidad; el parate de la obra pública, la quita de subsidios al transporte, que no haya fondos para educación ni para salud”, dijo González del intendente capitalino y su posicionamiento crítico al Gobierno nacional.En contraposición, dijo que “las vueltas que hace el gobernador no son buenas porque no se ancla en una postura peronista”. “Yo marcaría una postura finne en contra del Gobierno 

nacional, una postura crítica como lo hace Natalia de la Sota. Que es lo que tendríamos que hacer todos los intendentes que no podemos avanzar como gobiernos locales. Creo que el Gobierno de Córdoba está sufriendo muchísimos problemas y muchísimas discriminaciones a nivel nacional, y creo que hay que tomar posturas porque la política no está para tibios”, opinó González.“Me parece que a veces es tibia la actitud del gobernador”, insistió el intendente de Cruz Alta, y señaló que “la avenida del medio no se está utilizando en estos momentos”, respecto de la construcción de centro a la que apuesta el peronismo cordobés.
-El Gobierno provincial se hace 

eco de las encuestas y del apoyo 
que se refleja en estas por parte del 
electorado cordobés.-No se puede gobernar con encuestas. Cuando la gente llegó al cuarto oscuro, votó para ver una película de acción, pero parece que se equivocó de sala porque estamos viendo una película de terror. Entonces, como dirigentes políticos, como peronistas, hay que marcar esas posturas diferenciándose. Porque no nos puede dar lo mismo que no haya un plan de salud; no nos puede dar lo mismo que no tengamos un plan educativo.

-¿Qué va a pasar con el peronis
mo en Córdoba? ¿Habrá tres listas, 
la kirchnerista, la del Frente Reno
vador y la del gobernador Lian ora?-Estamos haciendo un proyecto con el Frente Renovador. Trabajamos con un montón de dirigentes que no se sienten contenidos dentro deí peronismo provincial porque no hay una discusión dentro del Gobierno provincial. Al cordobesismo no le gusta que le marquen algunos errores. Uno trata que al Gobierno provincial le vaya bien porque a mí no me da lo mismo que gobierne (Luis) Juez o Martín (Llaryora). No me da lo mismo (Rodrigo) De Loredo que Martín. Y obviamente no me da lo mismo que Llaryora piense lo mismo que Milei, eso tampoco me da lo mismo. Entonces debemos marcar postura en estas elecciones intermedias.

-¿Qué relación tiene el Frente 
Renovador con el kirchnerismo acá 
en Córdoba?-Nosotros somos el Frente Renovador y con quien encontramos más sintonía es con el delasotismo.

-¿Natalia de la Sota podría enca
bezar la boleta del líente Renova
dor?-Claro que sería un placer tener una candidata como Natalia, que marca las diferencias concretas que tenemos con Milei.

CÉSAR HEREDIA

AGUSTÍN GONZÁLEZ. Intendente 

de Cruz Alta.

Con un documento titulado "La UCR 
no tiene coincidencias con la marcha 
de la economía del país", un grupo de 
dirigentes del radicalismo cordobés se 
expresó en contra de cualquier 
acuerdo electoral con La Libertad 
Avanza, y señaló que las políticas 
libertarias crean un "combo indigerible" 
para los votantes del centenario 
partido.
Se expresaron en este sentido los 
legisladores provinciales Dante Rossi y 
Sebastián Peralta; el intendente de 
Villa Tulumba, Roberto Casas; su par de 
San Francisco del Chañar, Sebastián 
Argañaraz, y Juan Jure, exintendente 
de Río Cuarto, entre otros.
Sin mencionarlo, cruzan a Rodrigo de 
Loredo y a Marcos Ferrer, quienes no 
han rechazado la posibilidad de 
confluir con los libertarios en el marco 
de una nueva coalición electoral. "No 
compartimos los valores que lleva 
adelante el Gobierno nacional", dice el 
documento que circuló este martes.
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Contactan a 3 mil adolescentes 
que abandonaron el colegio
EDUCACIÓN. Buscan que retomen sus estudios, se sumen a un programa de terminalidad o asistan a un centro educativo para jovenes y adultos.

El Ministerio de Educación de Córdoba informó el lunes que la deserción escolar en la provincia se redujo en un 0,4% gracias a la implementa- ción de diversas acciones y a un trabajo mancomunado con municipios y comunas.Sin embargo, también mencionó que la dificultad persiste en el nivel secundario, especialmente al inicio del segundo ciclo. La mayoría de los casos de intermitencia o abandono en la trayectoria escolar de los estudiantes se producen entre tercer y cuarto año.En ese sentido, el ministro de Educación provincial, Horacio Ferreyra, explicó que es necesario focalizar la atención en el gmpo de adolescentes de entre 14 y 17 años. “Hoy unos tres mil chicos. Tenemos identificados a 2.796, a quienes contactaremos en los próximos días”, afirmó.Desde la cartera educativa valoraron la disminución de adolescentes fuera del sistema. “Para 2012, eran más de 10 mil. Igual, aún tenemos mucho trabajo por hacer”, agregaron.El año pasado se creó el Sistema Integral de Promoción y Protección de Trayectorias Educativas, conocido como “Trayectorias Cuidadas”. Este sistema reúne diversas estrategias que combinan el uso de información para la detección temprana de situaciones de vulnerabilidad educativa, el acompañamiento pedagógico y la articulación socioterritorial.En la educación secundaria, se implemento un módulo de alertas tempranas con información nominal que permite el seguimiento individualizado de las trayectorias educativas. “Esto nos permite conocer la

LA VOZ

INASISTENCIA. Cuando un alumno falta más de tres días, se contacta a la familia.

situación de cada estudiante en tiempo real para prevenir el abandono”, advirtieron desde el Ministerio.Además, se llevan a cabo diferentes acciones de acompañamiento institucional y pedagógico, como tutorías, el seguimiento de la tercera 

materia y trayectorias asistidas.También se desarrollan acciones de articulación socioterritorial, que incluyen equipos técnicos de acompañamiento territorial (Epae), con al menos uno en cada departamento y cinco en la ciudad de Córdoba. Estos 

equipos tienen la función de coordinar estrategias de promoción y protección de trayectorias, con especial énfasis en situaciones complejas.“Estamos conectados con gobiernos locales para trabajar conjuntamente desde las áreas municipales y comunales de educación, desarrollo social, salud, entre otras, con el objetivo de garantizar que cada vez más chicos y chicas estén en la escuela aprendiendo”, destacó Ferreyra.“Cuando un estudiante falta tres o más veces, la escuela se comunica con la familia. Si no logra contactarla, intervienen los equipos locales para identificarlos y lograr que retomen sus estudios”, agregó.Con el objetivo de posibilitar la continuidad de estudios, el año pasado se habilitaron 83 servicios distribuidos en todo el territorio provincial, con la participación de 3.198 jóvenes de entre 14 y 17 años. Para quienes tienen 18 años o más, se ofrece orientación hacia los Centros Educativos de Jóvenes y Adultos. “La intención es garantizar la educación obligatoria para todos”, afirmó el ministro.Desde el Ministerio de Educación aseguraron que contactarán a los estudiantes que abandonaron el colegio en 2024 para que el 17 de febrero rindan sus materias o, en su defecto, retomen sus estudios en sus respectivas escuelas, se sumen a un PIT 14-17 o asistan a un centro de educación para jóvenes y adultos.En cuanto a la educación para adultos, el año pasado se crearon siete centros integrados donde los estudiantes no solo cursan la secundaria, sino que también se forman en un oficio. Este año se sumarán 11 más.Por último, el ministro expresó que se trabaja en la inclusión de los proyectos de vida de los estudiantes, en la vinculación con el mundo laboral, en la incorporación de tecnologías y en el bienestar estudiantil.

Retenidas: 
rescatan 
a mujer 
y a su hija
VIOLENCIA DE GÉNERO. Una denuncia telefónica desde Buenos Aires alertó sobre la dramática situación. El agresor quedó detenido.

Una mujer y su hija de 5 años fueron rescatadas de una vivienda en barrio Guiñazú, en la ciudad de Córdoba, tras permanecer retenidas contra su voluntad por la pareja de la víctima. La alerta la dio una hermana de la mujer, quien llamó desde la provincia de Buenos Aires para denunciar la situación ante la Justicia.Según informó el Juzgado de Feria del Fuero de Violencia Familiar, la denuncia ingresó el 17 de enero e indicaba que la joven estaba encerrada en una casa cerca del CPC de Guiñazú y que no podía pedir ayuda porque su pareja le había quitado el celular.También relató que la víctima había sido golpeada y que el agresor tenía una restricción perime- tral vencida en noviembre.Con pocos datos disponibles, la Policía de Córdoba inició la búsqueda. logró ubicar la vivienda y envió su ubicación a la Fiscalía. Luego, una orden judicial habilitó el procedimiento para rescatar a la mujer y a su hija, quienes fueron trasladadas a un refugio. El agresor, en tanto, fue detenido en flagrancia unas seis horas después de recibida la denuncia.La víctima recibió asistencia y se le ofreció la posibilidad de trasladarse a Buenos Aires, donde continuará con un tratamiento psicológico. Desde la Justicia destacaron la coordinación entre organismos para intervenir en casos de violencia de género.
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Crimen. Tienen el cadáver del hombre y a las dos acusadas presas, pero no saben qué pasó
VIOLENCIA. Un vecino de 51 años que vivía en la indigencia en un barrio sumido en necesidades fue muerto a puntazos tumberos. Las acusadas tienen 26 y 19. ¿Un robo o un ataque sexual?
Claudio Gleser
cgleser@lavozdelinterior.com.ar

E
n un nuevo y grave episodio de violencia urbana en Córdoba, un hombre terminó asesinado de dos puñaladas en la madrugada del martes luego de trenzarse en una brutal pelea callejera con dos mujeres en barrio Cooperativa Atalaya, en la franja noroeste de la Capital.Hay dos sospechosas que fueron apresadas e imputadas por presunto homicidio simple y que en las próximas horas serán enviadas a la cárcel de mujeres de Bouwer.Sobre las acusadas, hay varios puntos que las incriminan: hay testigos independientes (vecinos) que las señalan sin margen de dudas y se les encontraron ropas y calzado con sangre cuando presuntamente escapaban corriendo luego del ataque.La persona fallecida fue Luis Damiglio, quien tenía 51 años.El hombre vivía en condiciones más que de pobreza entre lonas, maderas y tablones que hacían las veces de un hogar en una esquina rodeada de basurales en barrio Cooperativa Atalaya, en cercanías de Autódromo. Las acusadas también estaban sumergidas en la marginalidad y supuestamente también en el consumo de drogas, según deslizaron fuentes de la causa.La pesquisa está en sus inicios y resta que avance a fondo.Una de las principales hipótesis de los pesquisas es que todo habría 

sido consecuencia de un posible robo. La sospecha es que las mujeres habrían intentado asaltar al hombre, quien se habría resistido y todo habría derivado en el crimen a puntazos tumberos.La pregunta que surge en el seno de los investigadores es: ¿robar qué cosa a una persona que tenía muy poco? ¿Qué podían sacarle personas que vivían en la marginalidad y la extrema pobreza, al igual que la propia víctima? ¿Robar para drogas?Otra hipótesis que se barajó y que es diametralmente opuesta, y que no se descarta, es que las dos jóvenes se habrían defendido posiblemente de un ataque sexual.Restará ver cómo sigue y avanza la causa y, sobre todo, qué declaran las dos acusadas y los testigos que pudieran conocer el trasfondo de esta nueva historia de violencia fatal.“El caso es complejo y extraño. No es usual tener a dos mujeres presas por matar a un hombre... Se están buscando y afinando testimonios. Por ahora, la imputación es homicidio simple, pero puede variar”, dijo una fuente judicial.Con este caso, ya suman al menos ocho los homicidios cometidos en lo que va del año en la provincia de Córdoba.
Con una “punta" caseraEran poco más de las 7 de la mañana del martes, cuando la alerta ingresó a la central de emergencias del 911. El llamado daba cuenta de

JOSÉ GABRIEL HERNÁNDEZ

CRIMEN. El violento episodio ocurrió en la mañana del martes en barrio Cooperativa Atalaya, en la capital cordobesa.

una feroz pelea callejera entre un hombre y mujeres y que el vecino había quedado tirado en el suelo.Al cabo de unos minutos, varias patrullas llegaron a la intersección de las calles Julio Bejanele y Pedro Víttori. de Cooperativa Atalaya, una barriada que integra un conglomerado de familias que viven sumidas en la pobreza y con muchas carencias. En esa zona, como en tantas de la capital provincial, viene creciendo el consumo de drogas.Cuando los policías llegaron, se dieron con un hombre herido a puntazos y que agonizaba. Ya se encontraba inconsciente. No alcanzó a contar nada de lo que le pasó.Fue subido a un patrullero y trasladado hasta el Hospital de Pronta Atención Cura Brochero. ubicado en barrio Argüello, donde el cuerpo médico intentó salvarlo.Lamentablemente, los dos puntazos -uno en el tórax y otro en el 

abdomen- habían sido tan serios que le terminaron causando la muerte cuando era operado.Mientras tanto, otros uniformados en la zona, y con los datos recolectados por parte de vecinos, alcanzaron a dar con dos mujeres señaladas de haber participado en la pelea. Así las cosas, dos sospechosas -M. A., de 26 años, y L. T, de 19- frieron detenidas a unas cuadras de distancia. Fuentes oficiales señalaron que se les hallaron prendas manchadas con sangre y un martillo negro.Ambas fueron rápidamente detenidas y trasladadas a la Jefatura de Policía, donde se les tomaron los datos en la Unidad Judicial de Homicidios, y luego fueron llevadas a Tribunales II. A media mañana, investigadores del departamento Homicidios iniciaron la pesquisa de campo en busca de testigos, pruebas y datos para apuntalar la causa.

En tanto, con perros adiestrados, personal policial buscó de manera infructuosa el arma blanca usada para cometer el crimen.La sospecha es que se utilizó una “punta” o “púa” casera.La causa quedó radicada en la Fiscalía de Distrito 4, Turno 6, a cargo de Jorgelina Gutiez, secretaría Iván Voccos. donde se dispuso que las dos acusadas quedaran presas e imputadas por presunto homicidio simple.
Baleado en la calleEn tanto, un hombre de 33 años quedó internado en el Hospital de Urgencias luego de haber sido herido de un balazo en un hombro en una disputa callejera registrada en barrio Villa Alberdi, en la capital cordobesa. No están claras las circunstancias que rodean el hecho. Tampoco hay sospechosos detenidos.

INSEGURIDAD

Vecinos frustraron 
una "mudanza" delictiva

La alerta precisa de un grupo de vecinos, 
sobre el saqueo de una vivienda por 
parte de una banda de ladrones, 
permitió que la Policía llegara a tiempo y 
terminara frustrando el golpe. Sucedió 
ayer en barrio Santa Isabel 3a Sección de 
Córdoba Capital y hay un hombre 
detenido. En tanto, lo sustraído fue 
recuperado por los uniformados. Todo 
sucedió a las 14 del martes cuando 
vecinos alertaron al 911 sobre el ingreso

de varios ladrones a una vivienda sin 
moradores en calle Gobernación al 
1800. La banda había accedido al 
inmueble, tras forzar una puerta trasera, 
y estaba realizando una mudanza 
delictiva: cargaban todo en un Peugeot 
504 blanco. A las pocas cuadras la 
Policía frenó el auto. Hay un detenido.

INSEGURIDAD

Volvieron los robos 
a barrio Güemes

Vecinos de barrio Güemes de Córdoba, 
una zona que se vio sacudida semanas 
atrás por el ataque sexual por parte de 
un delincuente contra una joven en un 
departamento, volvieron a denunciar 
robos en la zona. En las últimas horas se 
conoció, por caso, un asalto armado por 
parte de al menos un motochoro en un 
negocio. Por fortuna, no hubo que 
lamentar heridos. A raíz de la inseguri
dad en la zona se había armado una

mesa de trabajo entre distintos 
estamentos oficiales como los
ministerios de Seguridad y de Salud (por 
el consumo de drogas en la zona) y 
representantes de la Municipalidad. Se 
prometió más patrullaje y la colocación 
de luminarias, entre otras medidas, en la 
barriada de Güemes.

INSEGURIDAD

Golpe contra un 
comercio en San Vicente

Ladrones accedieron a un negocio 
ubicado en barrio San Vicente, en 
momentos que no había nadie, y se 
alzaron con una importante cantidad de 
dinero en efectivo, informaron fuentes 
oficiales. Para entrar al negocio, los 
ladrones se valieron de un ventiluz. Todo 
sucedió en las últimas horas en un local 
ubicado en calle San Jerónimo al 2500. En 
barrio San Vicente, los vecinos vienen 
denunciando una seguidilla de robos*

mailto:cgleser@lavozdelinterior.com.ar
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Seguir reformando 
el Estado 
Por Javier Boher

Llegó la “motosierra 
2.0” y empezó 
por Economía

Schiaretti se enfoca en 
armado en AMBA, lejos de 
la candidatura en Córdoba
Por Bettina Marengo

C
on una foto y un mensaje 
nacional, el exgobernador 
Juan Schiaretti dio seña-

les de que, al menos hoy, no está 
pensando en encabezar la lista de 
diputados por Córdoba sino que 
lo ocupan los votos y el armado 
en el estratégico conurbano bo-
naerense y el AMBA, clave para su 
proyecto político nacional con su 
partido Hacemos.

Schiaretti recibió a Julio Za-
mor, intendente de Tigre, provin-
cia de Buenos Aires, un peronista 
clásico enfrentado al matrimonio 
Sergio Massa-Malena Galmarini 
en su propio distrito, con buena 

relación y autonomía respecto al 
gobernador Axel Kicillof, y que 
juega en “la provincia” con otros 
intendentes y dirigentes enfren-
tados a La Cámpora y por lo tanto 
a Cristina Kirchner. Con varios 
de ellos también conversa el ex-
mandatario cordobés: Fernando 
Gray, de Esteban Echeverría, 
Juan Zabaleta, ex intendente de 
Hurlingham, Guillermo Britos, 
de Chivilcoy, y obviamente el 
diputado Florencio Randazzo. 
Eso por el lado peronista. El 
hilván radical viene del lado del 
diputado Facundo Manes, uno de 
los vínculos bonaerenses fuertes 
de Schiaretti. 

(Sigue en página 4)

Los docentes, próximo desafío 
en el fi xture de Llaryora
Por Felipe Osman

E
l Centro Cívico cerró, el año pasado, un acuerdo semestral 
con la UEPC que rigió entre agosto del 2024 y enero de 2025. 
Traspuesto enero, se detalló, llegaría el momento de volver a la 
mesa de negociación, durante la primera quincena de febrero. 

Aunque, de momento, en UEPC no hay novedades. (Sigue en página 3)

En marcha el Boleto 
Educativo, con inquietud en 
la comunidad universitaria 

E
l Gobierno de Córdoba, 
encabezado por Martin 
Llaryora, informó que a 

partir del lunes se abrieron las 
inscripciones para el Boleto Edu-
cativo Cordobés (BEC) de cara al 
ciclo lectivo 2025. Una medida 
que fue muy celebrada por todo el 
aparato ofi cialista, incluso dentro 
de la universidad se hicieron eco 
las agrupaciones afi nes al llaryo-
rismo,  pero existe un malestar 
que debería ser resuelto en algún 

momento.
Si bien la apertura de inscrip-

ciones alcanza a estudiantes, 
docentes y personal no docente 
de niveles inicial, primario y 
secundario, se informó que la 
inscripción para los niveles su-
perior y universitario se adaptará 
al calendario académico de cada 
institución, es decir, dejando fuera 
el ingreso y esperando a que cada 
unidad académica arranque to-
talmente con sus actividades en 
todas los años. 

(Sigue en página 9)

Vacancia en el PRO: 
puja judicial por la presidencia
Por Carolina Biedermann

C
on el fin de la feria judicial de verano, la 
jueza María Servini de Cubría instó al PRO 
nacional a presentar el acta que formalizó 

la intervención del partido amarillo en Córdoba. 

El documento nunca se había presentado de ma-
nera ofi cial en la justicia. El diputado Oscar Agost 
Carreño apeló y la dirigencia nacional concluye en 
que el broche del ciclo se dará en la Corte Nacional 
Electoral. 

(Sigue en página 5)

Por Julieta Fernández 

E
n las últimas horas del lunes, el ministro de 
Bioagroindustria, Sergio Busso, se comunicó 
con las autoridades de la Sociedad Rural 

local para lograr una especie de tregua tras los 
contundentes testimonios de la última asamblea. 
La instancia había reunido a más de 300 produc-
tores rurales y también intendentes de la región y 

legisladores del radicalismo (además del diputado 
Rodrigo de Loredo, quien tuvo una efusiva inter-
vención casi sobre el fi nal del encuentro). Aún sin 
defi niciones que den por cerrado el confl icto, Busso 
se habría comprometido con la SRRC a retomar 
el diálogo en relación al aumento del impuesto 
inmobiliario rural que, según plantearon los pro-
ductores, ha llegado a superar el 200 y 300%.

(Sigue en página 11)

Pequeña tregua ruralista: diálogo 
con Busso (aún con escepticismo)

RIO CUARTO
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Kraisman y San Valentín

E
l próximo viernes será la in-
dagatoria al puntero del PJ 
capitalino Guillermo Krais-

man que se encuentra detenido en 
Bouwer y hay varias alarmas encen-
didas dentro del oficialismo.

Informante Legislatura: ¿Qué 
tiene que hacer el viernes?

Periodista: Hasta ahora nada, 
me imagino que no me llama para 
invitarme a un cena romántica…

IL: ¿Por?
P: El viernes es San Valentín.
IL: Jajaja, pero qué tipo románti-

co. Muy fino con ese detalle.
P: Bueno, qué se yo. Pero qué 

cuenta, hable.
IL: Ah, sí. El tema es que el vier-

nes ‘el Puma’ Kraisman está citado 
a indagatoria por parte del fiscal 
Anticorrupción, Franco Mondino.

P: Apa…
IL: Sí, él y Luciana Castro, la em-

pleada municipal que fue detenida 
en enero cuando ambos trataban 
de cobrar más de un millón de pesos 
con el DNI de la ya famosa empleada 
‘fantasma’ de la Legislatura.

P: Mmm… imagino a varios pre-
ocupados.

IL: Sí, y no se olvide que entre el 
jueves y el viernes es la indagatoria 
de Oscar González en Tribunales 
Federales. Lindo San Valentín para el 
cordobesismo. Le mando un abrazo.

 

Los diputados cordobeses 
le refrescaron la memoria 
a Cúneo Libarona

L
o que se armó lindo en X ayer 
fue el cruce de varios diputa-
dos cordobeses al ministro de 

Justicia, Mariano Cúneo Libarona, 
por lo expresado por el integrante 
del Gabinete acerca de endurecer 
las penas para quienes cometan 
incendios.

Informante Tuitero: ¡Se puso 
picante X!

Periodista: Qué bueno que ya no 
le diga Twitter…

IT: A pedido de Elon Musk. Pero 
espere que le cuento por qué.

P: A ver.
IT: Resulta que Cúneo Libaron 

salió a decir en sus redes que ha-
bía que endurecer las penas para 
quienes cometan incendios y que 
se enviaría un proyecto desde el 

Ejecutivo. Bueno, parece que Cúneo 
está en una, porque los diputados 
cordobeses salieron a recordarle 
que el proyecto está desde el año 
pasado cuando teníamos incendios 
en las sierras de Córdoba.

P: Es cierto.
IT: Y salieron a responderle des-

de Agost Carreño, que le recordó 
la iniciativa conjunta con García 
Aresca y Juan Brügge, hasta la ra-
dical Gabriela Brouwer de Koning. 
Todos en fila. Ay…

Siciliano: “Nadie tiene 
coronita”

E
l periodista llamó a su infor-
mante peronista, una parada 
obligada en cada una de sus 

rondas de llamadas.
Periodista: Amigo, no tengo 

nada puntual para preguntarle, 
ando en la búsqueda. ¿En qué andan 
ustedes?

Informante Peronista: Estima-
do, uf… en muchas cosas… como 
verá, problemas no nos estarían 
faltando…

P.: Ja, ja… veo. Dejemos pasar el 
tema de la rural, que me imagino 
está concentrando la mayor parte 

de la atención en estos momentos. 
¿Cómo viene la historia Oscar 
González?

I.P.: Vea, en manos de la Justicia…
P.: Vamos… es todo lo que me va 

a decir…
I.P.: Por supuesto. Ya lo dijo el 

presidente de nuestro bloque, Mi-
guel Siciliano, que acá “nadie tiene 
coronita”, que “nadie tiene cober-
tura política”, y que en Córdoba el 
Ejecutivo no tiene ninguna injeren-
cia sobre el Judicial.

P.: Claro... de la Justicia Federal…
I.P.: ¡De ninguna, hombre, de 

ninguna!
P.: Me imagino que los mucha-

chos de la vieja guardia deben estar 
encantados con esas declaraciones 
de la renovación…

I.P.: No se a qué le llama vieja 
guardia, pero a esta altura, González 
no está ninguna guardia…

El gobierno sopesa 
malestar rural

E
l gobierno provincial buscó 
relativizar el impacto de la 
rebelión fiscal que encabezó 

la Sociedad Rural de Río Cuarto. El 

lunes se realizó una asamblea de la 
que participaron intendentes, ma-
yoría opositores, y gran cantidad de 
dirigentes de la UCR, entre ellos el di-
putado nacional Rodrigo de Loredo.

Informante: Está claro que la So-
ciedad Rural invitó a los dirigentes 
opositores. Tómese el trabajo de ver 
la filmación de la asamblea, y verá 
que cada orador comienza con un 
“gracias al presidente por la invita-
ción”, en una obvia alusión a Heraldo 
Moyeta, el titular de la entidad.

Alfil: ¿Entiendo el malestar, pero 
cuáles serán los próximos pasos del 
gobierno de Llaryora?

I: Mostrar a los productores que 
el aumento real, ley contra ley pre-
supuestaria, no es la barbaridad que 
están haciendo, sino el 179%. Eso sí, 
tienen que hacer bien la compara-
ción, sin tener en cuenta descuentos 
y beneficios posteriores.

A: ¿Y cree que eso va a atenuar 
la bronca? ¿Envalentonados como 
están con la prédica de Mile anti 
impuestos?

I: Para que se dé una idea, unas 45 
mil cuentas del inmobiliario rural ya 
pagaron. Es un 30% del total. O sea 
que tanto malestar no hay.

Enroque corto
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D
espués de una jornada 
muy compleja con los 
despidos que ordenó 
el presidente Javier 

Milei en su gabinete y que tienen 
también un efecto disciplinador 
para los que quedan, el ministro 
de Desregulación y Transfor-
mación del Estado, Federico 
Sturzenegger, explicó la etapa que 
llamó “Motosierra 2.0 , ligada al 
Decreto 70/2025 que se publicó 
ayer en el Boletín Oficial. El eje es 
la reestructuración de Economía, 
a cargo de Luis Caputo, donde se 
eliminaron y fusionaron depen-
dencias.

Sturzzeneger, sobre quien hay 
versiones de que podría ser jefe de 
Gabinete en los próximos meses, 
en una entrevista en TN a horas 
del día de furia de Javier Milei 
dijo que el Presidente “apoya” a 
sus ministros. Hace tiempo que 
Guillermo Francos está entre el 
cansancio y las presiones del gru-
po liderado por Karina Milei, pero 
el mandatario quiere conservarlo. 
Para ese puesto algunos hablan de 
Sturzzeneger.

Fue él quien anunció la “inau-
guración” de la “Motosierra 2.0  y 
explicó que “consiste, ni más ni 
menos, en repasar la utilidad de 
cada área del Estado para discon-
tinuar las que no encuadran en los 
objetivos que se fijó el Gobierno. 
En este decreto, el Ministerio de 

Economía hace punta en este pro-
ceso eliminando la voluminosa 
Secretaría de Hábitat”.

“Para resolver el problema 
habitacional de nuestro país, que 
lleva décadas y que los gobiernos 
anteriores no pudieron resolver, 
la solución no es construir vivien-
das en lugares disfuncionales que, 
además de ser programas que 
abren la puerta a la corrupción y 
al clientelismo político, tienden a 
dejar a sus habitantes desconec-
tados del mercado laboral. Por eso 
el Gobierno ya había cerrado el 
Procrear con el Decreto 1018/24, 
y el Fondo Fiduciario para la 
Vivienda Social con el Decreto 
6/25, y había llevado a su mínima 
expresión el Fondo de Integración 
Socio Urbana, todos mecanismos 
para transferir dinero a organiza-
ciones políticas afines al gobierno 
anterior”, detalló.

Y agregó que lo importante 
es “tener una macro ordenada 
y un Estado pequeño que libe-
re recursos para que crezca el 
crédito privado a la vivienda. 
Un proceso que ya comenzó a 
darse en 2024 .

Planteó que la construcción 
de viviendas, en todo caso, “po-
drá ser un resorte que elijan usar 
provincias o municipios, aunque, 
digamos todo, las provincias hace 
rato también lo abandonaron 
cuando desviaron los recursos 

del Fondo Nacional de Vivienda 
(Fonavi) para gastos generales 
de administración. El cierre de la 
Secretaría permite importantes 
ahorros en personal (eran cien-
tos de personas sin tarea real), 
edificios, equipamiento y servi-
cios. Además, había un ejército 
oculto de contratados a través 
de universidades para supuestas 
auditorías, en algunos casos de 
obras muy pequeñas”.

También sostuvo que el cie-
rre es total, aunque “algún área 
estratégica, como la de Sebastián 
Pareja [a cargo de la Secretaría 
de Integración Sociourbana], se 
reasigna a la Secretaría de Obras 
Públicas. También se forma un 
pequeño equipo transitorio para 
el cierre de los programas exis-
tentes”.

Además de esa eliminación, 
por el decreto se creó la Se-
cretaría de Coordinación de 
Energía y Minería, que contará 
con subsecretarías enfocadas 
en distintas áreas de la matriz 
energética, incluyendo energía 
eléctrica, combustibles líquidos 
y gaseosos, así como transición y 
planeamiento energético. La Se-
cretaría de Industria y Comercio 
concentrará las áreas de política 
industrial, comercio exterior y 
defensa del consumidor, con el 
objetivo de fortalecer el desa-
rrollo productivo y la inserción 
de Argentina en los mercados 
internacionales.

Otro de los puntos del decreto 
es la reorganización de la Secre-
taría de Transporte, que ahora se 
estructura en subsecretarías de-

dicadas al transporte automotor, 
ferroviario y aéreo. Esto con el ob-
jetivo de mejorar la coordinación 
y regulación de estos sectores 
estratégicos. Al mismo tiempo, la 
Secretaría de Hacienda mantiene 
su función central en la gestión 
de los recursos del Estado, con 
subsecretarías de Presupuesto, 
Ingresos Públicos y Coordinación 
Fiscal Provincial.

Respecto a la inversión públi-
ca, la Secretaría de Obras Públicas 
amplía su rol y suma funciones 
con un énfasis en la integración 
socio-urbana; se encargará de 
formular y ejecutar políticas en 
materia de infraestructura habi-
tacional, regularización del suelo 
y desarrollo territorial, además de 
gestionar obras de infraestructu-
ra vinculadas al espacio público.

En el decreto se elimina la Se-
cretaría de Hábitat. Federico 
Stturzzeneger planteó que pro-
vincias y municipios podrían, 
si quieren, tener un rol en ese 
ámbito.

Llegó la “motosierra 2.0” 
y empezó por Economía

Schiaretti se enfoca en armado en AMBA, lejos de la candidatura en Córdoba
(Viene de página 4)

El encuentro, además de una señal de que Schiaretti está 
armando para las elecciones de octubre, es una respuesta a 
las especulaciones que pululan alrededor del gobernador 
Martín Llaryora sobre la posibilidad de que “Juan” enca-
bece la lista de diputados nacionales del cordobesismo. El 
actual mandatario ya sabe que es muy difícil, pero juega 
con el mayor plazo que le da la suspensión de las PASO. No 
por nada mandó a todos los candidateables a moverse y a 
medirse: los llaryoristas Miguel Siciliano, Myrian Prunotto 

y Juan Pablo Quinteros, y el viguista-schiarettista Héctor 
Pichi Campana, el preferido del exmandatario y al que su 
entorno considera mejor posicionado. A ese grupo hay 
que sumar a Natalia de la Sota, que en los últimos tiempos 
dejó una puerta abierta a otras opciones peronistas no 
cordobesitas para ser candidata en octubre, si no hay lugar 
en la lista de Hacemos Unidos. El schiarettismo niega estar 
molesto con la diputada pero aclara que el exgobernador 
mantiene el poder de veto. 

Antes de arribar a la reunión con el exgobernador, Za-

mora pasó por la ciudad de Villa María, donde el domingo 
se reunió con el intendente Eduardo Accastello en el marco 
del Festival de Peñas al que el gobernador Llaryora no había 
asistido, al menos hasta el cierre de esta nota. Los intenden-
tes se conocen de la Federación Argentina de Municipios 
(FAM) y el círculo del ex gobernador resaltó que si bien el 
villamariense es un hombre de Hacemos, la presencia del 
tigrense en la Villa fue una invitación del anfitrión, mien-
tras que la reunión con Schiaretti estaba acordada desde 
el encuentro de ambos en Buenos Aires.
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H
ay un vídeo (ya un 
clásico, a esta altura) 
del día de asunción de 
Alberto Fernández. Es 

un fragmento de la presentación 
de una banda llamada Sudor Ma-
rika que escandalizó por las rimas 
subidas de tono. Sin embargo, lo 
pegadizo de las rimas no evita 
que recuerde la introducción que 
hace la cantante antes de empezar 
la canción. Vuelven las políticas 
públicas , dice, como si tal cosa 
pudiera haber desaparecido en 
algún momento durante el go-
bierno de Macri.

En realidad, lo que se lee entre 
líneas por esa afirmación sería 
algo así como vuelve un gobierno 
que cree que gobernar es hacer 
que el Estado gaste plata en cual-
quier cosa que ponga contenta a 
su base de adherentes . Las dos 
décadas de aumento del interven-
cionismo estatal demostraron no 
haber servido para mucho en tér-
minos estructurales: no se redujo 
la pobreza, hubo destrucción de la 
infraestructura pública y los pri-
vados se comieron el capital por 
el pésimo manejo de la economía. 
Si esas son políticas públicas, casi 
que es mejor declinar el convite.

Buena parte de la solidez de 
la base de apoyo que tiene el go-
bierno se explica por el avance en 
el desmantelamiento del Estado, 
un proceso en el que práctica-
mente nadie ha logrado marcar 
un punto válido y evidente de un 
perjuicio a la comunidad. Todo 
se trata de afirmaciones vagas y 
ambiguas que, en el improbable 
caso de que tengan un dato, va a 
ser un dato que no explique por 
sí mismo el éxito o el fracaso de 
la política pública teóricamente 
afectada. Un buen ejemplo de esto 
último es el referido a los despidos 
en el área de prevención del VIH. 
Si los contagios -según la misma 
publicación- llevan un par de 
años en aumento, ¿cuál ha sido el 
papel jugado por esa burocracia 
creciente? En algunos casos es 
como cuando un equipo juega con 
uno más: entre la desesperación y 
el creer que el número va a hacer 
al resultado, al final el que tenía al-
guno menos termina rescatando 
un punto valioso. 

Quizás por eso el desmante-

lamiento progresivo del Estado 
y el levantamiento de regulacio-
nes absurdas sigue funcionando 
como instrumento de legitima-
ción del gobierno. Entre las pocas 
cosas realmente positivas que 
sacamos de la Pandemia estuvo 
el poder comprobar que las cosas 
funcionaron sin dependencias 
llenas de empleados públicos. 

En los últimos días se anun-
ciaron nuevas medidas que ejem-
plifican con claridad cómo ha 
funcionado el estado durante 

años, con un impacto grande para 
millones de argentinos que no al-
canzan a medir la magnitud por el 
pequeño contacto que tienen con 
esas burocracias.

Uno de esos anuncios fue el 
de la paulatina eliminación de 
los registros del automotor. Todo 
pasará progresivamente a tratar-
se de manera digital, eliminando 
papeles e intermediarios en el 
proceso de compra y venta de ve-
hículos. Seguramente habrá gente 
que llore por la pérdida de puestos 

de trabajo, pero qué fantástico 
poder transferir un vehículo sin 
moverse de la casa. El siguiente 
paso debería ser una sana com-
petencia entre municipios para 
ver cuál cobra menos por patente, 
habida cuenta del robo que es en 
algunas ciudades como Córdoba.

Otro de los cambios en las re-
gulaciones fue la referida al Sena-
sa, el área del Estado encargada de 
velar por la sanidad alimentaria, 
relevando y autorizando cues-
tiones referidas a la producción 

Seguir reformando el Estado 
Las desregulaciones y reducción de la burocracia siguen a paso firme, todavía con 
resultado electoral incierto.

y comercialización de alimen-
tos. Frutas, carnes, leche, todas 
dependen de las regulaciones 
contenidas en esos reglamentos. 
El ministro Sturzenegger anunció 
que se descartó la normativa vi-
gente para las frutas, escribiendo 
una nueva desde cero. La produc-
ción frutícola es muy importante 
en algunas regiones, que además 
de los problemas asociados a la 
falta de mano de obra y la mala 
infraestructura debían lidiar con 
trámites pesados para la apro-
bación de empaques o envolto-
rios, así como la prohibición de 
exportación de ciertas clases de 
frutas (sólo se podía vender fruta 
premium, un absurdo). Quizás 
los ciudadanos no puedan darse 
cuenta de esos cambios cuando 
van a la verdulería, pero produc-
tores con más incentivos para 
exportar producen más y mejores 
frutas, que eventualmente mejo-
ran la calidad de las que llegan a 
los mostradores locales.

Ayer, además, se sumó otra 
área a la lista, la de hábitat y vi-
vienda, un espacio creado espe-
cíficamente para que los punteros 
del Movimiento Evita puedan 
manejar recursos para las or-
ganizaciones piqueteras. Desde 
el censo de 2001 al de 2022 se 
puede comprobar que hay menos 
argentinos dueños de su casa, 
pero seguro aparecerá alguno a 
decir que con esta modificación 
se perderán los planes de vi-
vienda. Cooperativa Horizonte 
es enorme justamente porque 
la acción estatal en el área fue 
deficiente, gastándose la plata en 
sueldos de punteros y proyectos 
nunca realizados (como los del 
grupo de Juan Grabois). Allá por 
2009 engancharon al hijo del pi-
quetero Emilio Pérsico llevando 
marihuana en una camioneta del 
ministerio al que pertenecía la 
secretaria de vivienda; 16 años es 
mucho tiempo como para darse 
cuenta de que ahí no se hacía lo 
que decían hacer.

Se habló de que ya pasó la 
motosierra y que llega el tiempo 
del bisturí. Otros llaman a esto 
motosierra 2.0 . Ya veremos qué 

nombre queda, lo seguro es que 
los beneficiarios de estos cambios 
son más numerosos que los del 
modelo anterior, aunque sean 
mucho menos ruidosos. Al final 
todo se medirá en las urnas.
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Inmobiliario y 
Automotores:
la Municipalidad de 
Córdoba prorrogó los
vencimientos de la 
primera cuota y de la
cuota única 
-período 2025-

Leyes y Comentarios
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-Hasta el lunes pasado, Rentas de la Provincia había procesado
40.282 ingresos diarios, frente a los 28.759 de un año atrás. 

-De ese total, 72% ancló los tributos a una tarjeta, señal de la
fidelización de los contribuyentes. 

-El Ejecutivo entiende que la mejora en el cumplimiento 
obedece a los diferentes descuentos y a la posibilidad de 
pagar en cuotas sin interés con distintos plásticos. 

-Con los incrementos vigentes para este año, los beneficios 
cobran mayor relevancia. 

-Confirman prórroga de fechas en el municipio.

Impuestos: el pago de
los patrimoniales subió
40,1% respecto a 2024

4A

Por Javier De Pascuale

Por Alfredo Flury

Por Carolina Klepp

-El titular de Economía aseguró que trabaja en una agenda para reducir impuestos. 

-Ambas partes coincidieron en que esa política debe incluir Ingresos Brutos y 
tasas municipales. 

-Los industriales hicieron hincapié en ganar competitividad pero evitaron aludir a un
eventual atraso cambiario. 

-Plantearon su preocupación por la apertura de importaciones.

Caputo con la UIA: prometió bajar la
carga fiscal e insistió 
en el rol de provincias y municipios

2A

- La firma reduce su producción de
pickups al mínimo, lo cual 
impacta en su red de 
proveedoras de autopartes. 

- Al tiempo que exporta su crisis,
no asegura continuidad más allá
del 31 de diciembre. 

- Hubo ofertas de la Provincia para
renovar beneficios de promoción.

ECONOMÍA

Nissan no se va
de Córdoba: 
hay alivio pero 
también temor
por el futuro

3A

Fuerte baja de 
acciones y bonos
argentinos y alza
del riesgo país 2A

El estrés emocional puede afectar
ese órgano con un síndrome que
imita un infarto. Los médicos 
destacan la importancia de gestionar
las emociones para protegerlo.
Afecta mayormente a mujeres 
posmenopáusicas.

PROFESIONALES

“Síndrome del corazón
roto”: alerta de
cardiólogos para el
Día de los Enamorados

11A

Barreras, desafíos y
oportunidades para
mujeres y niñas 
en las ciencias

Por Luz Saint Phat 8A y 9A 

Grupo Ecipsa desarrollará
nuevo emprendimiento
en Orlando

Para continuar profundizando su
presencia internacional, celebró un
acuerdo de exclusividad junto a
Crystal Lagoons. 5A

- Los proyectos serán discutidos en
la comisión de Justicia y Asuntos
Penales. 

- El Gobierno aspira a terminar
con la “puerta giratoria”. 

- Los especialistas alertan sobre la
sobrepoblación carcelaria.

JUSTICIA

Juicio en ausencia,
reincidencia y 
reiterancia comienzan
a debatirse 
en el Senado

7A

Vendió un total de US$10.300 millones
y ganó terreno en mercados lejanos y 
estratégicos como Arabia Saudita 
e Indonesia. 

COMERCIO EXTERIOR

Las exportaciones de
la provincia crecieron
20% en 2024

10A

El tribunal rechazó los agravios 
del progenitor, quien alegaba 
vulneración del principio de 
congruencia y la imposibilidad de
asumir la obligación.

La cuota alimentaria
aumenta, aunque
el padre tenga
una nueva familia

6A

ARCHIVO CYJ
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Las acciones y los bonos argenti-
nos profundizaron sus pérdidas
ayer martes en medio de las dudas
de los inversores y a la espera del
esperado nuevo acuerdo entre Ar-
gentina y el Fondo Monetario In-
ternacional (FMI).

En ese contexto, el S&P Merval
en dólares se derrumbó a su me-
nor nivel en tres meses.

En el segmento de la renta va-
riable, el panel líder de BYMA ce-
dió 4,6% a 2.280.239 puntos,
mientras que, medido en dólares
(CCL), se hundió 5,4% a 1.911
puntos, mínimos desde media-
dos de noviembre pasado.

Así, las acciones que más caye-
ron fueron las del sector financie-
ro: Banco BBVA se desplomó
7,2%, Grupo Financiero Galicia
(6,5%), Banco Supervielle (6,4%) y
Banco Macro, (6,2%).

En Wall Street, por su parte, los
ADR operaron con bajas de hasta
7,5%, encabezadas por BBVA, se-
guida de Grupo Financiero Gali-
cia (-7,4%), Banco Macro (-6,7%)
y Telecom (-6,7%).

El propio presidente Javier Mi-
lei había dicho el lunes durante
una entrevista televisiva que "só-

lo le falta el moño" al acuerdo con
el Fondo Monetario Internacio-
nal (FMI), añadiendo que "inclui-
rá fondos frescos" para capitali-
zar al Banco Central de la Repú-
blica Argentina (BCRA), sin dar
más detalles.

"Hay un fuerte ajuste del mer-
cado, por un lado por ganancias
contra el récord (de precios) re-
ciente, y por otro, el contexto ex-
terno es adverso con los nuevos
aranceles impuestos por (Do-
nald) Trump" en Estados Unidos,
sostuvo un analista del privado
Banco Macro.

Para Leonardo Chialva, socio
director de Delphos Investment,
hay cierto "ruido" en el mercado,
por obra de los hedge funds (fon-
dos de cobertura) brasileños,
"moviendo las cotizaciones de

ambos lados".
"Creemos que puede ser una

sana corrección tras el impresio-
nante rally de los activos argenti-
nos en 2024, aunque seguimos
viendo factores a monitorear", di-
jo Juan Franco, economista jefe
del Grupo SBS. "Destacamos aquí
principalmente al factor cambia-
rio, con un tipo de cambio real
que sigue apreciándose y tiene
consecuencias sobre cuentas ex-
ternas. Además, habrá que seguir
de cerca las expectativas de mer-
cado que, si bien hoy son favora-
bles en el sentido que no se des-
cuenta una devaluación, podrían
verse influidas eventualmente
por la volatilidad externa", acotó.

Junto al compromiso del Go-
bierno de no devaluar el peso, el
dólar mayorista cotizó equilibrado
a $1.055,75, con un blue  con leve
alza a $1.210, lo que marcaba una

brecha del 14,5%.
En el segmento de renta fija, por

su parte, los bonos en dólares pro-
fundizaron su corrección, y el ries-
go país volvió a subir.

Los títulos en moneda dura ca-
yeron hasta dos por ciento, con ba-
jas encabezadas por el Bonar 2041,
seguido del Global 2046 (-1,7%), el
Global 2041 (-1,5%), Global 2035 (-
1,4%) y el Bonar 2038 (-1,3%).

Por su parte, el riesgo país, ela-
borado por el banco estadouni-
dense JP.Morgan, subió 25 unida-
des a 705 puntos básicos, niveles
similares a los anotados a mitad de
diciembre pasado.

Ante la falta de catalizadores in-
mediatos, la atención del merca-
do se centró en la próxima licita-
ción de deuda que realizará el Te-
soro hoy miércoles y el dato de in-
flación que el Indec revelará ma-
ñana jueves.

E
l ministro de Economía Luis
Caputo visitó la Unión In-
dustrial Argentina (UIA) y

volvió a prometer una baja en la
presión fiscal, al tiempo que rati-
ficó el rumbo económico y coin-
cidió en diferentes planteos de la
central fabril.

Concretamente, al referirse a
una baja en el nivel de impuestos,
las partes compartieron el diag-
nóstico de que una política en ese

sentido debe incluir a las provin-
cias y los municipios.

La reunión en la sede de la UIA
que se extendió por dos horas, tocó
diferentes temas aunque la enti-
dad evitó hablar de un eventual
atraso cambiario, tema que mero-
dea desde hace algún tiempo entre
los sectores empresariales.

Los industriales apuntaron a dé-
ficits en infraestructura y costos
como logística, laboral o burocra-

cia. “Argentina tiene un serio pro-
blema de competitividad”, asegu-
ró el presidente de la entidad Da-
niel Funes de Rioja, aunque en la
entidad prefirió no plantear un sal-
to cambiario como la solución a
ese problema. Además de Caputo,
participaron de la reunión el secre-
tario de Finanzas, Pablo Quirno, y
el secretario Coordinador de Pro-
ducción, Pablo Lavigne.

La conducción fabril llegó con su

carpeta de temas para la mesa de
discusión: incentivos a inversiones
por la vía del “mini RIGI”, proyecto
de ley para dar beneficios impositi-
vos a inversiones menores a los
US$200 millones; nuevas “realida-
des laborales”; impulso a las
pymes y a las exportaciones.

El ministro explicó su plan eco-
nómico, intercambió pareceres
con los ejecutivos industriales y les
dijo cuál es la distancia que separa
hoy al Gobierno de una baja de im-
puestos concreta para ese sector:
“Fue una charla súper cordial, les
expliqué el programa y nos plante-
aron sus dudas. 

Todos los temas que nos plante-
aron ya los estábamos trabajan-
do”, dijo Caputo y mencionó que
para ejecutar un recorte impositi-
vo no hay “el nivel de superávit su-
ficiente”, según admitió en una en-
trevista con Radio Rivadavia des-
pués del encuentro en la sede fa-
bril de Avenida de Mayo, en la ciu-
dad de Buenos Aires.

También apareció en la mesa un
tema sobre el que hubo coinciden-
cia: el peso de Ingresos Brutos y de
tasas municipales en la actividad
industrial: “Vengo de la reunión
ahora de la UIA y hablamos de esto
porque obviamente nos manifes-
taron su preocupación. Nosotros
dentro del Gobierno estamos ha-
ciendo lo máximo que se puede
hacer, que es recurrir a Defensa de
la Competencia, en algún caso a la
Justicia porque hasta creemos que
son inconstitucionales”, afirmó el
jefe del Palacio de Hacienda.

Los impuestos son “una fija” en
el temario de la UIA. Funes de Rio-
ja mencionó que la entidad pro-
mueve la eliminación del impues-
to al cheque. 

Es uno de los tributos que el
equipo económico señala como
objetivo para reducir cuando
cuente con margen fiscal pero los
industriales también pidieron
otras medidas tributarias.

“Permitir el cómputo del Im-
puesto a los Débitos y Créditos
Bancarios como pago a cuenta de
Impuesto a las Ganancias e IVA en
un 100% para las pymes y también
con un esquema para grandes in-
dustrias, de forma de potenciar a

los sector formales, y la elimina-
ción de derechos de exportación
para las manufacturas de origen
industrial (MOI), en un contexto
de fuerte competencia global y
suba de aranceles”, mencionó un
comunicado de la UIA.

“La industria no quiere protec-
ción ni condiciones especiales sino
igualdad de oportunidades para
competir frente a un mundo con-
vulsionado en materia comercial”,
dijo la entidad en ese comunicado.
También citó a Caputo: “Este Go-
bierno está a favor de la industria y
del sector privado. Nuestro equipo
está siempre abierto al diálogo y a
recibir propuestas” y agregó: “El
Gobierno vino a bajar impuestos,
en consecuencia necesitamos
también el esfuerzo de las provin-
cias y los municipios para reducir
tasas e Ingresos Brutos”.

Importaciones
Un tema que despierta especial
preocupación entre los dirigentes
fabriles es la competencia desleal
de importaciones chinas. 

El Gobierno, recientemente,
modificó el esquema regula la nor-
mativa antidumping. “Frente a la
competencia desleal, las autorida-
des solicitaron utilizar de manera
ágil el nuevo esquema antidum-
ping; fortalecer los controles adua-
neros para evitar el contrabando e
implementar una mesa de segui-
miento para formalizar y minimi-
zar el impacto del comercio ilegal”.

El alerta por una apertura indis-
criminada de importaciones es
transversal a la industria y fue
mencionado ante Caputo. “Nos-
otros hablamos de integración (al
mundo) pero con reglas del juego,
porque -si no- sólo terminamos
exportando tributo. 

El que importa, importa con su
tasa de fiscalidad o sus estímulos a
la exportación”, dijo Funes de Rio-
ja. China es uno de los países que
subsidia a la exportación para ga-
nar mercado global. 

En la UIA aseguran que Caputo
dijo que el Gobierno no va a hacer
“nada que desequilibre la cancha”
pero sí que la industria tendrá que
adaptarse al cambio de modelo
económico.
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Caputo con la UIA: prometió 
bajar la carga fiscal e insistió en
el rol de provincias y municipios

Fuerte baja de acciones y bonos argentinos y alza del riesgo país

Aseguró que trabaja en una agenda para reducir impuestos. 
Ambas partes coincidieron en que esa política debe incluir Ingresos Brutos y 
tasas municipales. Los industriales hicieron hincapié en ganar competitividad
pero evitaron aludir a un eventual atraso cambiario. 
Plantearon su preocupación por la apertura de importaciones
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E
l cumplimiento del pago de
la cuota única o primera
cuota de los impuestos pa-

trimoniales de la Provincia de
Córdoba, esto es el Inmobiliario y
el Automotor, subió 40,1% res-
pecto al año pasado y 49,5% con
relación a 2023.

Concretamente, según datos a
los que tuvo acceso CCoommeerrcciioo yy
JJuussttiicciiaa, hasta el pasado lunes 10,
Rentas había procesado 40.282
pagos diarios, muy por encima de
los 28.759 de 2024.

El corte para el cálculo se hizo
dos días antes del vencimiento
original. Luego se conoció que el
plazo se corrió hasta el viernes
próximo.

Como fuere, el dato llama la
atención, más aún luego de algu-
nas quejas específicas por las sub-
as extraordinarias del Inmobiliario
Urbano, aumentos que, según
aclaró Rentas, fueron quitas de be-
neficios y que sólo alcanzaron a 22
mil inmuebles, 1,5% del total de
cuentas en toda la provincia.

“El aumento para este año del
Inmobiliario, topeado por el Rip-
te -172,5%- para el Urbano y de
185% para el Rural y sin tope y
atado al valor de mercado del ve-
hículo en el Automotor, derivó en
que muchos más contribuyentes
opten por hacer uso de los benefi-
cios que, además de las rebajas ya
habituales, incluyen la alternativa
de pagar en cuotas sin interés con
varias tarjetas, por ejemplo, la
cuota única. Esas ventajas inci-
den en un ahorro importante”,
resumió una fuente.

En ese contexto, el informante
adelantó que 72% de los pagos
procesados por Rentas, fue efec-
tuado por medio de débitos auto-
máticos.

“Hay una fidelización del contri-
buyente que no se observaba en
años anteriores. Suponemos que
las ventajas a través de esos pagos
y en cuotas sin interés, según la
tarjeta, llevaron a que se elija ese
método para cancelar los tributos,
más aún cuando se percibe que el
ahorro tiene mayor peso que an-
tes”, completaron en el Ejecutivo.

Según datos informados por la
Provincia, en enero pasado, la re-

caudación de los impuestos patri-
moniales había subido siete por
ciento en términos reales, siempre
con relación al año anterior.

En el caso del Inmobiliario, el
alza real fue de uno por ciento
mientras que en el Automotor el
aumento se ubicó en el orden de
25%.

A diferencia del Inmobiliario,
tanto Urbano como Rural, que
están “topeados” por el Ripte y
por el Índice de Precios Internos
al por Mayor (IPIM), en el caso
del Automotor no hay tope y el
cedulón es producto del valor del
vehículo, según la tabla publica-
da por la Asociación de Conce-
sionarias (Acara), al que se le
aplica una alícuota de entre
0,85% y 2,1%, según la valuación
del rodado ((vveerr ccuuaaddrroo))..

Más allá de la mejora en los pa-

gos receptados por Rentas hasta el
pasado lunes 10, la incidencia de
los impuestos patrimoniales en la
recaudación fue en enero de ape-
nas nueve por ciento, frente al 71%
de Ingresos Brutos -cayó cuatro
por ciento a valores constantes en
el primer mes del año-, y el 11% de
incidencia de Sellos que en el ini-
cio del año recaudó 64% más en
términos reales.

En conjunto, la recaudación
propia de la Provincia en enero su-
bió siete por ciento real y los ingre-
sos totales, incluidos los envíos au-
tomáticos desde la Nación, escala-
ron nueve por ciento a valores
constantes.

Quejas
Mientras tanto, la Sociedad Rural
de Río Cuarto concretó el lunes
por la tarde noche una asamblea

en la que se analizó el impacto de
la suba del Inmobiliario para el
sector.

En ese marco, los productores
insistieron con que el aumento del
tributo no supere 172,5%, es decir,
16,5 puntos por debajo del incre-
mento bruto fijado por la Provincia
y en línea con el IPIM.

En paralelo, la asamblea recla-
mó que Rentas formalice el diferi-
miento en el pago de la cuota úni-
ca, dilatada para mayo, y que se
devuelva el 10% por el pago de
contado, más el 30% de rebaja si el
contribuyente es cumplidor.

“El 30% está vigente como tam-
bién el 5% por buenas prácticas. A
la vez, ya fue confirmado que el
nuevo tope será el Ripte”, recordó
una fuente oficial.

Pese a la invitación al goberna-
dor Martín Llaryora, no hubo re-

presentación de la Provincia en el
encuentro. Sin embargo, el mi-
nistro de Bioagroindustria, Sergio
Busso, estuvo en Río Cuarto y dijo
que está abierto al diálogo con el
sector para evacuar dudas y, si es
necesario, avanzar con nuevos
cambios.

Busso insistió, en declaraciones
radiales, que 98% de la recauda-
ción conseguida por la Provincia
con el Inmobiliario Rural vuelve
en infraestructura por medio del
Fondo de Desarrollo Agropecua-
rio (FDA).

Explicó, en esa línea, que de
acuerdo con el índice de precios
mayoristas del sector agropecua-
rio, la actualización debería haber
alcanzado 189% pero el Gobierno
dispuso topear en 172,5% (con
excepción de las mejoras) y diferir
la diferencia para el año próximo.

En cuanto al 10% de rebaja eli-
minado para el pago de contado,
la Provincia estaría dispuesta a
conversar el tema.

De la asamblea sí participaron
algunos legisladores de bloques
opositores.

Hasta el lunes, pagaron el In-
mobiliario Rural unos 15 mil titu-
lares de cuenta, un número con-
siderable, toda vez que buena
parte están adheridos al débito
automático.

Prórroga de Passerini
En otro orden, la Municipalidad de
Córdoba oficializó ayer la prórroga
de los vencimientos tanto del In-
mobiliario como del Automotor.

El dato, anticipado ayer por CCoo-
mmeerrcciioo yy JJuussttiicciiaa, fue confirmado
mediante la publicación de una
resolución en el Boletín Oficial,
señala que se prorroga el “venci-
miento para abonar la primera
cuota (01°/2025) y Cuota Única
2025 de la Contribución que inci-
de sobre los automotores, acopla-
dos y similares para el día
24/02/2025” ((vveerr LLeeyyeess yy CCoommeenn-
ttaarriiooss,, ppáágg.. 11BB))..

En paralelo, también se extiende
“la fecha de vencimiento para abo-
nar la primera cuota (01°/2025) y
Cuota Única 2025 de la Contribu-
ción que incide sobre los Inmue-
bles, para el día 28/02/2025”.

El plazo original operaba esta se-
mana, según había determinado
oportunamente la administración
de Daniel Passerini.

En los considerandos de la nor-
ma, se señala que, “en aras de la
transparencia y efectividad del tra-
bajo del municipio, y a los fines de
garantizar a los ciudadanos el
cumplimiento de sus obligaciones
en pos de la equidad tributaria
apropiada y ajustada a las normas
existentes, se estima conveniente
prorrogar la fecha de vencimiento”
de ambas obligaciones.

Hasta el lunes pasado, Rentas de la Provincia había procesado 40.282 ingresos
diarios, frente a los 28.759 de un año atrás. De ellos, 72% ancló los tributos a
una tarjeta, señal de la fidelización de los contribuyentes. 
En el Ejecutivo entienden que la mejora en el cumplimiento obedece a los 
diferentes descuentos y a la chance de pagar en cuotas sin interés con distintos
plásticos. Con los incrementos vigentes para este año, los beneficios 
cobran mayor relevancia. Confirman prórroga de fechas en el municipio

Impuestos: el pago de los patrimoniales
creció 40,1% respecto a 2024

Alfredo Flury
aflury@comercioyjusticia.info

El Ente Regulador de los Servicios Públicos
(Ersep) aprobó un aumento de 19,1% en
las tarifas de la empresa Aguas Cordobe-
sas, concesionaria del servicio para la ciu-
dad de Córdoba.

La decisión aparece reflejada en una re-
solución publicada ayer en el Boletín Ofi-

cial de la Provincia.
El aumento se corresponde con el alza

de costos entre los meses de agosto y di-
ciembre pasado, según se informó.

El ajuste rige desde ayer mismo, confor-
me lo indica el texto de la normativa.

En tanto, días atrás, la Dirección de Esta-

dísticas y Censos de la Provincia publicó el
índice de aumento que podrá aplicar la
EPEC por costos correspondientes al mes
de enero.

Concretamente, la Fórmula de Adecua-
ción Mensual (FAM) fue de 1,0266. En la
práctica, significa que la EPEC podrá
ajustar sus tarifas de distribución en tor-
no a 2,6%, porcentaje que se traduce de

una suba final para el usuario de alrede-
dor de 1,5%.

La Fórmula de Adecuación Mensual de
Costos, así como sus ponderadores e índi-
ces a utilizar, fueron aprobados por el Er-
sep oportunamente mediante diferentes
resoluciones y son publicadas de manera
mensual por la Dirección de Estadísticas
provincial.

Suben 19,1% las tarifas de Aguas Cordobesas

Impuesto al automotor
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Científicos de la Universidad de 
Tübingen probaron que el cerebro 
humano puede procesar informa-
ción visual, aun cuando las perso-
nas no son conscientes de ello. El 
estudio encontró que las personas 
podían identificar patrones visua-
les complejos incluso cuando se les 
presentaban tan rápido que no po-
dían percibirlos conscientemente.
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Critican desde 
Córdoba el cierre de 
la Secretaría de 
Vivienda de la Nación
nEl legislador Chamorro advirtió que ante la crisis 
habitacional “Milei se desentiende de sus obligacio-
nes y patea sus responsabilidades a las provincias” 
nEn esta jurisdicción preparan un proyecto de ley 
para que cooperativas y mutuales puedan facilitar el 
acceso a la vivienda y lotes con servicios / página 5

nSegún Bullrich, tendrá la misión de unificar la respuesta estatal frente a grandes 
desastres nDenunciaron a Milei, Caputo y a la ministra por desfinanciar el Plan 
de Manejo del Fuego nEn 2024, el presupuesto para el sector cayó un 81% / página 3

crisis ambiental

El Gobierno lanza una nueva agencia de 
emergencias ante los incendios en el sur 

sector agropecuario

Busso: “Lo que se paga 
de impuesto Inmobiliario 
Rural vuelve al campo”

Los ministros Bullrich y Petri se trasladaron a El Bolsón para presentar la nueva agencia oficial. 

Troilo convirtió el segundo gol 
en el Gigante de Alberdi y selló 
el triunfo del conjunto celeste.

nEl ministro de Bioagroindustria de Córdoba defen-
dió la estructura de ese tributo provincial nAseguró 
que “no se usa para otra cosa que no sea atender la 
infraestructura, seguridad rural y financiamiento 
de caminos” para ese sector productivo / página 6

lavado de dinero

torneo apertura

crisis industrial

Para el juez, 
Oscar González 
entorpeció la 
investigación

Bajo la mirada 
de Zielinski, 
Belgrano ganó 
en AlberdiLa UIA reclamó 

medidas para 
mejorar la 
competitividad

nVaca Narvaja justifi-
có la prisión domicilia-
ria del ex legislador nEl 
abogado del acusado 
apeló la medida / página 7

nCon goles de “Uvita” 
Fernández y Troilo, 
el Pirata superó 2-0 a 
Aldosivi nEl “Ruso” 
dirigirá hoy su primera 
práctica / página 11

nLa cúpula empresaria 
se reunió con Caputo 
nPidió “equilibrar las 
condiciones” frente a las 
importaciones / página 4

hablemos un poco

el regreso a la rutina: 
cómo navegar el 
desafío postvacacional
gustavo aro

Magazine política

pasilleos 
de 
córdoba
página 7

hacia la 
tierra sin mal
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OLEAGINOSA          COTIZACIÓN       VARIACIÓN                   PORCENTAJES
Soja                          $ 322.000             Sin variación
Maíz                         $ 220.000             Sin variación
Trigo                        $ 220.000             Sin variación

INDICADORES BURSÁTILES Y FINANCIEROS

CIUDADES ÍNDICES PUNTOS  VARIACIÓN
PUNTOS  PORCENTAJES

Nueva York Dow Jones 44.593,81 +123,40  +0,28 %

Londres             FTSE 100               8.777,39  +9,59 +0,11 %

Francfort DAX 22.037,83 +126,09 +0,58 % 

París CAC 8.028,90 +22,68  +0,28 %

Zurich Swiss Index 12.703,28 +75,44 +0,60 %

Tokio Nikkei 225 38.795,50 +25,00      +0,06 %

Buenos Aires Merval 2.273.568,00   -117.799,60 -4,93 %

San Pablo Bovespa 126.522 +950  +0,76 %

BOLSA DE CEREALES DE ROSARIO

BUENOS AIRES

COMPRA COMPRA COMPRA$1.028,4

$1.086 VENTA

$1.031

$1.096

CÓRDOBA

DOLAR
BUENOS AIRES

VENTA

$1.058,2

$ 1.126 VENTA

$1.063

$ 1.123

CÓRDOBA

EURO

EL MERVAL
La bolsa porteña operó ayer en baja y el índice lider S&P Merval de BYMA cayó 
4,93% a 2.273.568,00 puntos. En cuanto al riesgo país-medido por el banco 
JP Morgan-, subió 33 unidades y se ubicó en los 710 puntos básicos. Por otro 
lado, el dólar paralelo también llamado “blue”. subió $5 y cotizó a $1.210 para 
la venta.

COMPRA

VENTA

Las acciones y bonos argentinos se desplomaron en un martes negro 
Las acciones y bonos de la Argentina cayeron ayer con 

fuerza tanto en Buenos Aires como en Wall Street, mientras 
el riesgo país volvió a superar los 700 puntos, en una jornada 
donde los inversores salieron a tomar ganancias y en un con-
texto donde crecen las dudas respecto a la capacidad del 
gobierno argentino de sostener el tipo de cambio y cumplir 
sus compromisos externos. La toma de utilidades llegó tras 
alcanzarse precios récord a partir de mediados de enero. 
Además, mantiene en tensión a los inversores la falta de nove-
dades concretas en torno a un esperado acuerdo del país con el 
FMI, aunque el presidente Javier Milei dijo que a la negociación 
solo hay que “ponerle el moño” para cerrarla (ver Vuelven…). 

El índice S&P Merval de la Bolsa de Comercio de Buenos Aires 
retrocedió 4,9%, a 2.273.567 puntos, en su nivel más bajo des-
de el 11 de diciembre, dos meses atrás. Además, se extendieron 
las pérdidas entre los ADR y acciones de compañías argentinas 
negociadas en dólares en Nueva York: las mayores bajas fueron 
para Telecom (-8%) y Banco Francés (-7,6%). Los analistas 
explicaron que “hay un fuerte ajuste del mercado, por un lado 
por ganancias contra el récord de precios reciente, y por otro, 
porque el contexto externo es adverso, con los nuevos aranceles 
impuestos por Donald Trump” en Estados Unidos. Por su parte, 
los bonos en dólares Bonares y Globales cayeron 1% en prome-
dio, con un riesgo país de JP Morgan que avanzó 30 unidades 

para el país, en los 710 puntos básicos, un máximo desde el 12 
de diciembre del año pasado. El índice Merval acumula un 
desplome del 20,6% desde el 7 de enero, mientras el riesgo país 
subió casi 5% (a 710 puntos). En este contexto, el ministro de 
Economía, Luis Caputo, intentó llevar calma a los mercados al 
afirmar que hubo “una toma de ganancias entendible”. “Lo que 
pasó en el mercado es que se anticipó al pago de los cupones de 
enero, muchos pensaron que esa plata se iba a reinvertir y que 
eso iba a generar una mayor suba. En el último bimestre hubo 
una suba en los bonos y en las acciones fuertísima y ahora se 
está viendo un poco de toma de ganancias muy entendible”, 
dijo Caputo en declaraciones radiales. 

Los empresarios pidieron a Caputo “equilibrar las condiciones” frente a las importaciones

La UIA reclamó medidas para 
“mejorar la competitividad”

Los principales referentes indus-
triales expresaron ayer al ministro 
de Economía, Luis Caputo, la ne-
cesidad de “mejorar la competitivi-
dad” y reducir los costos argentinos 
para “equilibrar las condiciones 
internas frente a la importación”.

Las máximas autoridades de la 
Unión Industrial Argentina (UIA) 
recibieron al ministro de Economía 
y parte de su Gabinete, en una cum-
bre destinada a acercar posiciones 
en medio de la fuerte crisis que 
atraviesa el sector. La agenda del 
encuentro estuvo centrada en la 
reducción del “costo argentino” pa-
ra “equilibrar las condiciones inter-
nas frente a la importación, evitan-
do la competencia desleal”, según 
informaron fuentes de la UIA.

Si bien en la cumbre las autorida-
des industriales destacaron los resul-
tados alcanzados en materia de equi-
librio fiscal y comercial, así como la 
normalización de la deuda comercial 
y la reducción de la inflación, entre 
otros puntos; al mismo tiempo recla-
maron medidas para bajar la carga 

tributaria para el sector. “La indus-
tria no quiere protección ni condi-
ciones especiales sino igualdad de 
oportunidades para competir frente 
a un mundo convulsionado en ma-
teria comercial”, afirmó el presidente 
de la UIA, Daniel Funes de Rioja.

La entidad aseveró que, tras la 
corrección de los desequilibrios fisca-
les y externos, el desafío ahora es la 
recuperación de la actividad industrial 
que tuvo una caída de 9,4% del pro-
ducto en 2024 y perdió 30.000 pues-
tos de trabajo. Además, señaló que 
más del 46% del costo de los bienes 
industriales corresponde a impuestos 
y que el sector es el que más aporta a 
la recaudación y el empleo, con 
1.200.000 de trabajadores formales, 
generando “dos empleos indirectos 
por cada puesto directo”. Por último, 
destacó que los precios de la industria 
estuvieron 50 puntos porcentuales 
por debajo del IPC durante 2024.

La UIA planteó una hoja de ruta a 
favor de mejorar la competitividad en 
el corto y mediano plazo, que tiene 
como puntos destacados en materia 

tributaria la devolución de saldos a 
favor acumulados en impuestos na-
cionales con especial énfasis en 
Impuesto País, IVA y reintegros de 
exportación. Además, reclamó que el 
cómputo del Impuesto a los Débitos 
y Créditos Bancarios sea imputado 
como pago a cuenta del Impuesto a 
las Ganancias e IVA en un 100% para 
las pymes y se establezca un esquema 
similar para grandes industrias, como 
una forma de potenciar al sector for-
mal. También pidió la eliminación 
de derechos de exportación para las 
manufacturas de origen industrial 
(MOI), en un contexto de fuerte 
competencia global.

A nivel legislativo, la UIA pidió im-
pulsar el Proyecto de Ley de 
Promoción de Inversiones y Empleo, 
así como también un esquema de 
amortización acelerada para la indus-
tria (en particular para pymes), y la 
reducción del costo laboral no salarial: 
contribuciones patronales a cuenta de 
IVA para el sector industrial intensivo 
en trabajo. Frente a la competencia 
desleal, las autoridades solicitaron uti-
lizar de manera ágil el nuevo esquema 
antidumping; fortalecer los controles 
aduaneros para evitar el contrabando 
e implementar una mesa de segui-
miento para formalizar y minimizar el 
impacto del comercio ilegal.

Por su parte, Caputo aseguró que 
“este Gobierno está a favor de la in-
dustria y del sector privado”. “Nuestro 
equipo está siempre abierto al diálogo 
y a recibir propuestas”, sostuvo el fun-
cionario, quien agregó que “el 
Gobierno vino a bajar impuestos, en 
consecuencia necesitamos también 
el esfuerzo de las provincias y los mu-
nicipios para reducir tasas e Ingresos 
Brutos”. En el cierre del encuentro, 
acordaron seguir trabajando en con-
junto para mejorar la competitividad 
de las industrias nacionales.

Vuelven a defender el tipo de cambio
El ministro de Economía, Luis “Toto” Caputo, salió a insistir públi-
camente ayer en que el tipo de cambio “no está atrasado”, en una 
entrevista donde aseguró que “con Javier Milei tenemos la mejor 
relación que un ministro de Economía ha tenido con un Presidente”. 
“Nosotros viajamos por el mundo y no hay más que reconocimientos 
y halagos. Vienen premios Nóbel a la Argentina, como Thomas Sar-
gent o Arthur Laffer, y todos los comentarios son siempre de elogio”, 
sostuvo Caputo, quien consideró que “el periodismo tiene que ge-
nerar el tema” y por eso “habla del tipo de cambio”. “Un dato que no 
tiene que pasar desapercibido a la gente es que los que cuestionan 
son los mismos economistas que desde hace un año no pegan una”, 
agregó Caputo, quien aseguró que el nuevo acuerdo con el Fondo 
Monetario Internacional (FMI) está casi cerrado: “Tenemos acordado 
prácticamente todo, falta más la letra fina”, aseguró. “Se dijo el fin 
de semana que yo me había peleado con Milei, eso es mentira y es 
opuesto a lo que está pasando”, concluyó el funcionario.

Enero: 2,5% de inflación
La inflación de enero fue del 2,5%, y afectó espe-

cialmente a los hogares de mayores ingresos, según 
reveló el Instituto de Estadística de los Trabajadores 
(IET), que destacó un aumento del 7,4% en “Recreación 
y cultura” debido al turismo. En contraste, el ministro 
de Economía, Luis Caputo, anticipó que la inflación del 
primer mes del año será del 2,3%, una cifra que, de 
confirmarse, marcaría “la más baja” de su gestión. 
Caputo celebró que “está en torno a lo que predijo el 
mercado” y destacó que será el índice “más bajo” de su 
gestión. Por su parte, Nicolás Trotta, director del Centro 
para la Concertación y el Desarrollo, expresó que las 
mediciones oficiales “subestiman la inflación real”, que 
según su análisis en 2024 alcanzaría un 136%, arriba 
del 117,8% informado por el Indec.

Impsa privatizada 
La empresa Industrias Metalúrgicas Pescarmona 

(Impsa), dedicada a la producción de equipamiento 
metalúrgico y soluciones para la generación de ener-
gía, será adquirida por el grupo estadounidense Arc 
Energy, especializado en equipos para la industria del 
petróleo y gas. Esta privatización, la primera del man-
dato del presidente Javier Milei, incluye la compra 
del 85% de las acciones de Impsa. “Concretamos la 
adjudicación definitiva y la firma del contrato de 
transferencia de las acciones de Impsa, tras cumplir 
con todas las condiciones establecidas por el comité 
evaluador”, destacó el gobernador de Mendoza, 
Alfredo Cornejo. Además, Cornejo resaltó la impor-
tancia de recuperar la posición de la empresa como 
“un actor clave en el sector energético mundial”.

DENUNCIAN EL AJUSTE DE LOS JUBILADOS
El defensor de la tercera edad, Eugenio Semino, afirmó que los jubilados 
“se están muriendo de hambre” debido al ajuste fiscal, y señaló que “el 
superávit fiscal se viene pagando con la vida”. Semino sostuvo que “por 
séptimo año consecutivo los haberes perdieron poder adquisitivo con tres 
administraciones distintas”, y subrayó que la situación se agrava por la 
falta de medicamentos con descuentos. 

LAS EXPORTACIONES SUPERAN LOS US$ 900.000.000
Tras la reducción temporal de las retenciones a los principales granos, las 
exportaciones argentinas superaron los US$ 900.000.000, con más de 5 
millones de toneladas comercializadas. Marcos Hermansson, presidente 
del Centro de Corredores y Agentes de la Bolsa de Cereales, destacó que 
“se empezó a mostrar alguna recuperación” gracias a los nuevos precios, 
como la soja que alcanzó los 320.000 pesos por tonelada. 

 INTENTAN RENOVAR UNA DEUDA MILLONARIA
El Gobierno afrontará hoy el primer test de mercado para renovar la deuda en 
pesos que vence en el corto plazo, con vencimiento cercano a los $6,6 billones, 
mientras intenta postergar otros compromisos. Según los analistas, el contexto 
de riesgo argentino es difícil, con el EMBI+Argentina superando los 700 puntos y 
las acciones cayendo casi un 10% (ver Las acciones...).

PANORAMA NACIONAL
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Advierten que ante la crisis habitacional “Milei patea sus responsabilidades”

Desde Córdoba critican el cierre 
de la Secretaría de Vivienda

El legislador provincial Matías 
Chamorro cuestionó ayer la decisión 
del gobierno nacional de disolver, a 
través del decreto 70/2025, la 
Secretaría de Desarrollo Territorial, 
Hábitat y Vivienda. “Más de tres mi-
llones de familias argentinas sin vi-
vienda y para Milei no es prioridad. 
Ante la crisis habi-
tacional se desen-
tiende de sus obli-
gaciones y patea 
sus responsabili-
dades a las provin-
cias”, objetó el 
también titular 
d e l  P a r t i d o 
Socialista en Córdoba. Según se 
anunció en la víspera desde la Casa 
Rosada, la decisión “responde a la 
convicción de que la política de vi-
vienda debe ser gestionada princi-
palmente por las provincias, los 
municipios y el sector privado, redu-
ciendo así la intervención del Estado 
nacional en esta materia”. En ese 
sentido, se aclaró que la mayoría de 

las tareas de la ex Secretaría de 
Vivienda de la Nación se desarrolla-
ban a través de tres fondos fiducia-
rios que actualmente se encuentran 
disueltos y/o en proceso de disolu-
ción. “Los mismos habían registrado 
un mal uso de los recursos de la 
sociedad, falta de controles y de re-

sultados”, advir-
t ió la Nación.  
Sobre el particu-
lar,  Chamorro 
consideró que 
“en este contexto 
tan difícil, es fun-
damental inno-
var”. “Por eso, en 

Córdoba, estamos trabajando en un 
proyecto de ley para que las coope-
rativas y mutuales puedan facilitar 
el acceso a la vivienda y lotes con 
servicios”, rescató el parlamentario 
del bloque Hacemos Unidos por 
Córdoba. Asimismo, detalló en un 
hilo de la red social X que “a través 
de la autogestión, las cooperativas y 
mutuales tienen la capacidad para 

producir más de 10.000 soluciones 
habitacionales por año dirigida a la 
clase media trabajadora, y esto se 
puede potenciar mucho más”. “Esta 
propuesta transformadora sobre el 
acceso a la vivienda digna de la ma-
no de la economía social y solidaria 
es una respuesta concreta a la pro-
blemática del hábitat en Argentina”, 
aseguró. Finalmente, Chamorro 
alertó que “el abandono nacional es 
evidente y también la necesidad de 
actuar”. “Allí donde el mercado no 
llega y el Estado no alcanza estoy 
convencido que el rol de las coope-
rativas y mutuales va a ser clave 
para dar respuestas a la crisis y que 
el sueño de la casa propia pueda ser 
una realidad”, remató. A partir de la 
disolución de la Secretaría de 
Desarrollo Territorial, Hábitat y 
Vivienda, el gobierno de Milei tam-
bién ratificó la decisión de que las 
provincias y municipios impulsen 
este tipo de obras, que habían sido 
desarrolladas de manera irregular 
por el Estado nacional.

El legislador Chamorro 
prepara un proyecto de ley 

para que cooperativas y 
mutuales puedan facilitar 

el acceso a la vivienda

Familiares de gendarmes protestaron en la ciudad de Jesús María.

Piden aumentos
Como ocurrió en otras ciudades 

del país, un grupo de familiares de 
gendarmes protestaron en Jesús 
María, exigiendo una recomposición 
salarial. Una de las referentes expli-
có que el sueldo básico es de $ 
649.000 y la canasta básica de ene-
ro cerró en $ 1.300.000. Esperan ser 
escuchados, pero muchos efectivos 
y sus familias tienen miedo por las 
persecuciones que ejerce la fuerza 
a quienes se animan a reclamar. 
Lucía, una de las referentes de la 
protesta, que se concentró en pleno 
centro de Jesús María-, objetó el 
altísimo costo de los alquileres en 
dicha localidad y la zona, que pro-
media los $ 400.000, lo que hace 
imposible llegar a fin de mes.

Radicales objetan la “marcha de la economía”
Con un documento titulado “La UCR no tiene coin-

cidencias con la marcha de la economía del país”, un 
grupo de dirigentes del radicalismo cordobés se mani-
festó ayer en contra de cualquier acuerdo electoral con 
La Libertad Avanza, y señaló que las políticas libertarias 
crean un “combo indigerible” para los votantes del cen-
tenario partido. Se expresaron en este sentido los legis-
ladores provinciales Dante Rossi y Sebastián Peralta; el 
intendente de Villa Tulumba, Roberto Casas; su par de 
San Francisco del Chañar, Sebastián Argañaraz; y el ex 
intendente de Río Cuarto, Juan Jure, entre otros. Sin 
mencionarlo, cruzaron a al diputado nacional Rodrigo 
de Loredo y al titular de la UCR provincial, Marcos 
Ferrer, quienes no han rechazado la posibilidad de con-
fluir con los libertarios en el marco de una nueva coa-

lición electoral. “No compartimos los valores que lleva 
adelante el Gobierno nacional”, expresó el documento. 
“Pymes asfixiadas con aumentos en los servicios y un 
feroz ajuste que ha llevado a la clase media y a los ju-
bilados a padecer la moto sierra y la licuadora, viendo 
caer dramáticamente sus condiciones de vida, consi-
guiendo el déficit fiscal a costa del enfriamiento de la 
economía; con 100.000 cordobeses dejaron en el 2024 
de estar en la clase media, para caer en la pobreza”, 
añadió el escrito. “Paralizaron la obra pública, no en-
viaron más fondos para las 13 cajas de jubilaciones no 
transferidas a la Nación, eliminaron el Fonid, anularon 
los envíos para comedores y merenderos y concentraron 
todos los fondos del trasporte en el Amba”, agregó el 
mencionado grupo de correligionarios.
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Salud mental: suman a Oberlin 
a una red de servicios y cuidados

La Municipalidad de Córdoba 
continúa promoviendo un abordaje 
integral y comunitario de las proble-
máticas asociadas a la salud mental 
y a los consumos problemáticos. El 
enfoque busca conectar, integrar y 
humanizar a las instituciones de la 
sociedad en su trabajo junto al 
Estado. Como parte de las políticas 
públicas en la materia, el intenden-
te Daniel Passerini y representantes 
de la  Fundación Moviendo 
Montañas, firmaron ayer un conve-
nio de cooperación, fortaleciendo el 
trabajo que desarrolla la organiza-
ción sobre estas problemáticas en 
barrio Maldonado y zonas aledañas. 
El Centro de Acompañamiento 
Comunitario “Héctor Guillermo 
Oberlin” se sumó para seguir inte-
grando y expandiendo este entra-
mado de espacios comunitarios, 
especializados en la orientación y 

acompañamiento de la Salud 
M e n t a l  y  l o s  C o n s u m o s 
Problemáticos. “Es una alegría po-
der firmar este acuerdo de colabo-
ración mutua con la Municipalidad 
de Córdoba, con quien venimos 
trabajando hace varios años, com-
partiendo la misma mirada. Esto 
incluye la puesta en valor del edifi-
cio para poder brindar una mejor 
atención, lo que nos pone muy feli-
ces”, expresó el padre Mariano 
Oberlin. Por su parte, el subsecre-
tario  de Salud Mental y Adicciones, 
Lucas Torrice, manifestó: “Cuando 
el Estado se alía con estos dispositi-
vos, recibe mucho más en términos 
de asistencia, cobertura y por la 
capacidad de acompañamiento co-
munitario que las organizaciones 
territoriales tienen en estás proble-
máticas, en lugares de la ciudad 
donde el Estado solo no alcanza”.

El sacerdote Mariano Oberlin y el intendente Daniel Passerini. 

Avance de obra de un 30%

El gobierno provincial destacó que el altonivel que está construyen-
do, a través de Caminos de las Sierras, en la intersección de la avenida 
Ejército Argentino (zona urbana de la ruta E-55) y la avenida República 
de China, a la altura de la salida de la urbanización Valle Escondido, 
registra un avance del 30%. Los técnicos responsables del proyecto 
explicaron que ya se ejecutaron las tres pilas y los dos estribos del 
puente; ya se construyó el terraplén del ramal descendente con sus 
respectivos muros de sostenimiento; y se está avanzando en la cons-
trucción de las vigas y el tablero del altonivel así como en la nueva 
calzada que posibilitará, cuando finalice la obra, la circulación de los 
automóviles en sentido La Calera – Córdoba. El cruce a distinto nivel 
que se está ejecutando en el sector noroeste de la ciudad brindará una 
significativa mejora en la seguridad vial no solo a los vecinos de Valle 
Escondido y barrio Don Bosco sino también para los habitantes de La 
Calera que ingresan todos los días a Córdoba. La finalización de la obra 
está prevista para el último trimestre de este año. El altonivel tendrá un 
viaducto curvo de 145 metros que permitirá la salida del tránsito desde 
Valle Escondido hacia Córdoba y evitará las demoras y filas de vehículos 
en la actual intersección semaforizada, fundamentalmente en horarios 
picos en que los vecinos de La Calera ingresan a nuestra ciudad. 

Se ejecutaron las pilas y estribos del puente del altonivel de Valle Escondido.

grafica01
Resaltado

grafica01
Resaltado



7MIÉRCOLES 12 DE FEBRERO DE 2025 Córdoba

Cedulones de la discordia
Las subas de los cedulones de Rentas desataron la furia de 

miles de productores agropecuarios que no salían de su asom-
bro por la escalada de los números. El 172,5 por ciento de 
tope que se votó en la Unicameral en base al RIPTE fue el 
argumento oficial que se esgrimió en una tensa reunión de 
ruralistas con el ministro de Bioagroindustria Sergio Busso. 
Sin embargo, con cálculos de los contadores en mano, los di-
rigentes demostraron que las subas están por encima del 200%. 

Desde la Provincia retrucaron que el 172,5 de incremento se 
tiene que calcular sobre el bruto del 2024 y muchos lo hicieron 
sobre el monto que tenía descuentos por pago de contado (elimi-
nado este año) o el ítem de Buenas Prácticas. 

La reunión terminó con cruces y chicanas. Desde el Centro 
Cívico dejaron trascender que podrían eliminar el Inmobiliario 
Rural que sólo representa el 4 por ciento de la recaudación 
y con ello eliminar el Fondo de Desarrollo Agropecuario. En 
tono mileísta, un funcionario dejó caer al pasar: “que se or-
ganicen y sean los privados que hagan las obras”. Habrá que 
ver cómo caen esos trascendidos en las asambleas de los 
Autoconvocados del Campo y las entidades. 

Transporte que no arranca
El intendente Daniel Passerini lo presentó en varias oportuni-

dades y aún no arranca. El sistema integrado de transporte que 
articulará líneas urbanas con las de ciudades del Gran Córdoba 
sigue colisionando con los reparos de varios empresarios que miran 
con desconfianza el plan. También con los gremios UTA y AOITA 
que reconocen las dificultades para armonizar los convenios. 

Un alto funcionario provincial encogió los hombros como res-
puesta a la pregunta de cuándo comenzará a funcionar el ambi-
cioso plan municipal. “Si tenés problemas para cortar el pasto en 
tu patio no es lógico que te ofrezcas a cortárselo a los vecinos” en 
referencia a las limitaciones presupuestarias que enfrenta la co-
muna capitalina y la compleja reingeniería que demandaría la 
nueva licitación. 

Hasta el último minuto
Quienes conocen al ex gobernador Juan Schiaretti saben que 

toma sus decisiones con absoluto hermetismo y amparado por 
un entorno muy cerrado y reducido de gente de su máxima con-
fianza. También saben que suele demorar hasta la exasperación 
sus determinaciones. En el Panal esperan que encabece la lista 
de candidatos a diputados nacionales por Córdoba ya que su bue-
na imagen mejora casi en 10 puntos los números de la marca 
Hacemos Unidos por Córdoba que aun asi quedaría por detrás 
de una lista libertaria según los sondeos. 

La suspensión casi segura de las PASO se lee como una 
buena noticia porque estira hasta fines de julio el cierre de 
las listas y todo lo que sea ganar tiempo es imprescindible 
en un contexto donde el ritmo de la campaña estará dado 
por los resultados palpables del gobierno libertario. Y en ese 
escenario todo puede pasar.

Fiscal vehemente 
El juicio por las muertes de bebés en el Hospital Neonatal 

reflejó durante la semana pasada las versiones de médicas, 
enfermeras y farmacéuticas que detallaron como fueron 
aquellos fatídicos días, especialmente el 6 de junio del 2022. 
El testimonio de la neonatóloga Angelina Galetto conmovió 
por la pormenorizada crónica de la guardia de aquel día don-
de murieron dos bebés y otros dos fueron salvados con mucho 
esfuerzo. Ella junto a otra médica esa misma mañana, des-
pués del primer fallecimiento concurrió a denunciar el caso 
con el asesoramiento del abogado Alejandro Escudero que 
se desempeñaba en el área administrativa.

El fiscal Sergio Ruiz Moreno la increpó varias veces du-
rante la declaración y hasta la cuestionó como “testigo reti-
cente”. Ante la sorpresa de varios periodistas que siguen el 
caso un abogado defensor arriesgó una posible razón: “Parece 
que algunos testimonios hacen tambalear las acusaciones 
contra funcionarios de menor rango que llegaron a juicio con 
imputaciones bastante forzadas”. 

La defensa apeló la detención del ex dirigente
El defensor de Oscar González, Ortiz Pellegrini, apeló la detención de 
su patrocinado y cargó en duros términos contra la decisión de Vaca 
Narvaja. “El auto del Sr. Juez de fecha 7/02/2025 se funda sobre hechos 
extraños al análisis jurídico penal, y sobre una interpretación arbi-
traria de la normativa legal, sumado a ello con errores de motivación 
lógica, por lo que solicitamos se lo declare nulo”, dice en la solicitud 
a la Cámara Federal de Apelaciones. “Dice el Sr. Juez: “…si bien al día 
de la fecha no posee condena firme- será citado a juicio a la brevedad 
en el marco de una causa que tramita la Justicia Provincial, en la que 
se lo investigó por los delitos de homicidio culposo agravado por la 
conducción imprudente de un vehículo automotor (SAC 11366988) y 
le corresponderá al mismo –en caso de ser condenado– la aplicación 
de la pena privativa de libertad en abstracto, pena que por sí sola NO 
permite suponer que el mismo eludirá la de la justicia…”, refiere el 
defensor y luego señala que “el párrafo es absurdo, y violatorio del art. 
18 CN, presunción de inocencia de todo ciudadano”.

El juez federal fundamentó la decisión de dictarle la prisión preventiva en su casa

Vaca Narvaja dijo que González 
intentó modificar su patrimonio

El juez federal Miguel Vaca 
Narvaja explicó ayer por qué ordenó 
la detención del ex legislador Oscar 
González, imputado en una causa 
por presunto enriquecimiento ilíci-
to y lavado de dinero, y le fijó una 
caución de $ 150.000.000.

“ E l  f i s c a l  M a x i m i l i a n o 
Hairabedian pidió hace unos días 
una medida cautelar sobre el impu-
tado. Se analizó la situación, se pi-
dieron informes para verificar algu-
nas cuestiones relatadas por el fiscal 
y se hizo lugar a la medida”, relató 
el magistrado. Además, señaló que 
la medida cautelar “intenta frenar 
una serie de actividades descriptas 
por el fiscal tendientes por parte de 

González a distraer o modificar su 
patrimonio que tiene declarado, sus 
declaraciones juradas como funcio-
nario público”.

“Soy un poco reacio a las afec-
taciones de la libertad de las perso-
nas en virtud del principio de ino-
cencia, salvo que se configure las 
conductas que la ley determina 
concatenantes para tomar este tipo 
de medida. Puede ser el peligro de 
fuga o el entorpecimiento de la in-
vestigación”, agregó en declaracio-
nes a Mitre Córdoba. 

Al respecto, recordó su forma de 
actuar en la causa CBI. “En el te-
ma de Rodrigo también dictamos 
una medida cautelar porque esta-

ba intentando enajenar parte de 
su patrimonio, las circunstancias 
son similares y ajustadas a ese 
derecho”, añadió.

El juez federal también preci-
só que “hay un par de inmuebles 
que habría transferido a sus hijos” 
y que le dictó una caución de $ 
150.000.000. El monto fue esti-
mado teniendo en cuenta la infla-
ción, “el tipo de delito que se está 
investigando y el monto involucrado 
en la causa”.

Cuando se le consultó por qué 
aún no le habían colocado la tobi-
llera electrónica al exlegislador pro-
vincial, respondió: “Se estila solici-
tar la tobillera después de dictar la 
medida cautelar y siempre hay una 
demora de unos días. Son cuestio-
nes burocráticas de procedimien-
to”. “En este caso, la prisión domi-
ciliaria de González ha sido notifi-
cada, se cumple y por supuesto que 
si se violara se tomarían otras me-
didas para garantizar que se cum-
pla. Por lo tanto también es un 
riesgo muy grande para la persona 
afectada de abandonar el domicilio 
y que esto quede en conocimiento 
del magistrado interviniente porque 
podría determinar otro tipo de me-
dida coercitiva, que podría ser la 
prisión efectiva en un estableci-
miento penitenciario. Pero hoy los 
establecimientos penitenciarios 
están repletos”, advirtió.

El Festival de Peñas de Villa María fue uno de los eventos más convocantes.

“Finde” movido
Más de 340.000 visitantes pasaron 

por distintos puntos de la provincia, 
según indicaron desde el Panal. Villa 
María alcanzó un 93% de ocupación, 
con hoteles que en algunos casos lle-
garon al 100% gracias al movimiento 
generado por el Festival de Peñas. En 
la zona de Traslasierra, Villa Cura 
Brochero registró un 96% de ocupa-
ción impulsado por el Festival del 
Pastelitero, mientras que Mina 
Clavero llegó al 82%, Nono al 88% y 
Las Rabonas al 78%. En Punilla, Tanti 
alcanzó el 99%, Villa Carlos Paz llegó 
al 88% con hoteles superiores al 96%, 
La Falda al 90%, y La Cumbre al 
100%. En tanto, Capilla del Monte 
tuvo su mejor fin de semana de la 
temporada con un 92%, impulsado 
por el Festival Alienígena.

El agua viene con subas
El Ente Regulador de Servicios Públicos de Córdoba 

(Ersep) aprobó un aumento del 19,10% en las tarifas 
de Aguas Cordobesas, el cual ya se encuentra en vi-
gencia tras ser publicado en el Boletín Oficial de la 
Provincia mediante la resolución general número 11. 
Este ajuste ha generado controversia, ya que el vocal 
del Ersep, Facundo Cortés Olmedo, votó en contra 
de la medida. Cortés Olmedo advirtió que, con el 
aumento aprobado, el ajuste acumulado en 2024 al-
canzaría el 155,52%, mientras que la inflación oficial 
del mismo año fue del 117,8%. Para el vocal, la dife-
rencia de 37,72 puntos entre ambos índices no tiene 
justificación fáctica ni legal. A pesar de las objeciones, 
la resolución fue firmada por las autoridades del 
Ersep y se mantiene vigente. Este aumento se suma 
a las subas anteriores que han generado debate en la 
provincia sobre el costo de los servicios públicos.

Prorrogan vencimientos 
La Municipalidad de Córdoba prorrogó hasta el 24 

de febrero el vencimiento de la primera cuota y cuota 
única de la contribución sobre automotores de 2025. 
De igual manera, se extendió la posibilidad de pago 
en término hasta el 28 del mismo mes para la contri-
bución sobre inmuebles. En forma adicional, en el 
Portal Tributario recientemente se habilitó la posibili-
dad de abonar hasta seis cuotas sin interés con Tarjeta 
Cordobesa. Por otra parte, la Dirección de Rentas in-
formó que se prorroga hasta el viernes 14 de febrero 
el pago de la cuota única del Impuesto Inmobiliario 
Urbano.  Asimismo, se pospone hasta el mismo día la 
primera cuota para quienes opten por la modalidad 
de pago mensual del Impuesto Inmobiliario Urbano, 
Rural, Automotor y Embarcaciones. En la página  de 
Rentas (https://www.rentascordoba.gob.ar/emision/
ver-y-pagar) se pueden consultar los vencimientos.

PASILLEOS 
DE CÓRDOBA
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El espacio cultural ofrece cuatro obras teatrales, talleres y seminarios.

TEATRO

María Castaña,
con grilla completa

El Centro Cultural ubicado en 
Tucumán 260, en pleno cen-

tro de nuestra ciudad, presenta 
una nutrida grilla durante el pre-
sente mes.

Todos los viernes de febrero a 
las  22,  se presenta la  obra 
“Perfectamente Imperfectas. El 
Coraje de Ser”, que busca recor-
darnos, en un mundo donde des-
de la imagen y la velocidad se nos 
exige perfección y mediante el 
humor, la música y la actuación, 
que somos seres valiosos. 

Los sábados 15 y 22, también 
desde las 22 se repone “Nova 
Terra”, estrenada la semana pa-
sada. Personajes como la Madre 
Teresa o un Hitler reencarnado 
en este tiempo, o simplemente 
dos amigas en un spa, cuestio-
nan los modelos de relación, 
sexualidad y género de estos 
tiempos. Al igual que en la obra 
anterior, las entradas se consi-
guen en www.alpogo.com.

El miércoles 26, desde las 

20.30, será el turno de “Isla 
Negra”. Una operación inmobilia-
ria en el delta del Tigre propicia el 
encuentro entre el codicioso dipu-
tado Inchauspe y el ermitaño Don 
Juan, en el marco de una sudes-
tada que se avecina.

Por último, el jueves 27, a las 
20.30, subirá a escena la obra “Con 
las manos atadas”. Es la historia de 
Elena y Gutiérrez, dos víctimas de 
un robo que son atados espalda con 
espalda y encerrados en el archivo 
de la escribanía donde trabajan. A 
medida que pasa el tiempo, se ven 
obligados a confrontar sus diferen-
cias y prejuicios. 

En ambos casos, las entradas 
sin cargo se consiguen a través de 
Alternativa Teatral.

Además de estas cuatro pro-
puestas teatrales, el reconocido 
espacio cultural mantiene este 
mes sus talleres, seminarios y es-
pectáculos musicales diversos. 
Más información en www.teatro-
mariacastana.wordpress.com.

Se presentan cuatro obras que interpelan a la 
sociedad actual y abordan conflictos humanos

MÚSICA, GASTRONOMÍA Y TRADICIÓN

El norte cordobés 
invita a dos festivales 
este fin de semana

Dos festivales tendrán lugar esta 
semana en el norte de nuestra 

provincia, reforzando la promoción 
turística de una zona que, hasta no 
hace mucho, era imposible de ima-
ginar que reciban visitantes en ple-
no verano, donde las temperaturas 
suelen ser extremas.

San Francisco del Chañar ya 
está listo para recibir una nueva 
edición del Festival Provincial de la 
Palma, una de las celebraciones 
más esperadas del norte cordobés. 
El evento que se llevará a cabo el 
14 y 15 de febrero en la Plaza San 
Martín, promete dos noches imper-
dibles de música, danza y tradición.

Como cada año, el festival rinde 
homenaje a la palma de caranday, 
una fibra típica de la zona con la 
que se elaboran artesanías y objetos 
de uso cotidiano. Además, se ha 
consolidado como un punto de en-
cuentro para disfrutar en familia y 
con amigos, con una propuesta que 
combina lo mejor del folklore y la 
música popular.

GRILLA DE ARTISTAS 
CONFIRMADOS:

n Viernes 14: Cristian Herrera, 
Facu y La Fuerza, La Mala Junta, 
Tornado Chamamecero, Morena 
Vigil, Academias de Danzas y los 
Ganadores del Pre Palma 2025.

n Sábado 15: Indio Lucio Rojas, 
Ángel Martín, La Ranchada, Los 
Príncipes de la Guaracha, Acade-
mias de Danzas y los Ganadores del 
Pre Palma 2025.

El  in tendente  Sebas t i án 
Argañaraz expresó su entusiasmo 
por esta nueva edición: “Estamos 
muy emocionados con la grilla que 
logramos. Este festival no solo es un 
evento cultural, sino una forma de 

En el de la Palma, en San Francisco del Chañar, actuará, entre otros, 
El Indio Lucio Rojas. En el caso de la Fiesta del Cuarzo en Serrezuela, se 
destaca Lázaro Caballero. Habrá gastronomía local y artesanías regionales

fortalecer nuestra identidad y pro-
yectarnos hacia el futuro”, destacó.

Las entradas están a $15.000 
por una noche y además cuentan 

con un abono de $25.000 para 
ambas noches, disponibles en el 
municipio y en puntos de venta 
autorizados.

El Indio Lucio Rojas será el artista principal en San Francisco del Chañar.

“LIBROS QUE ENAMORAN” EN SAN VICENTE
Este viernes 14 de febrero, a propósito de la celebración 
de San Valentín y del Día de los Enamorados, la biblio-
teca popular Julio Cortázar convoca a “una cita con la 
cultura”. Desde las 19, en su sede de Diego de Torres 
1332, en el barrio San Vicente, instalarán una “gran fe-
ria gran” que promete tener una “hermosa selección” de 
libros usados de autores consagrados, textos de autores 
sanvicentinos, ejemplares de revistas barriales y temá-
ticas, como “Escritofrénicos”, redactada en un taller 
de Comunicación para pacientes del Neuropsiquiátrico 
provincial. El original evento es convocado con una sin-
gular propuesta: “venís a una cita, te llevas una precio-
sura de libro y colaboras con nuestro espacio”. 

ÉR
TI
CE

Festival del Cuarzo en serrezuela

Para este año, en  su edición número 37, las autoridades de esa loca-
lidad del departamento Cruz del Eje convocan a pasar por el 
Polideportivo Municipal este viernes y sábado. Lázaro Caballero, Los 
Trajinantes, Los Palmareños de Saúl, Canto Chuncanos y el Dúo La 
Vuelta son algunos de los artistas que participarán del evento. Además, 
se reeditará el tradicional concurso de hacheros y hacheras, habrá 
desfile gaucho y competencia de doma.

Como si esto fuera poco, convocan a disfrutar de la mejor gastro-
nomía del noroeste cordobés, como cabrito a la llama y empanadas, 
de la feria de artesanos que se destaca como una de las mejores de la 
zona y de las aguas termales, que desde hace unos años son una 
atracción turística durante todo el año.

Por eso, en la presentación del evento el intendente Ricardo Martín 
hizo hincapié en que “con una agenda turística renovada, Serrezuela 
se posiciona como un destino imperdible para los amantes de la na-
turaleza, la cultura y los festivales. El turismo en el noroeste cordobés 
no solo impulsa el desarrollo local, sino que refuerza los lazos entre 
las comunidades del interior y la capital”, concluyó.
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